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Magia do Natal, encanto das 
crianças, alegria para o novo ano

>> FIM DE ANO Em Passa Sete, Natal dos Campos reuniu a comunidade 
para assisti r ao show do Guri de Uruguaiana e apresentações culturais

ÚLTIMA EDIÇÃO DE 2021
A edição desta sexta-feira, 24 de dezembro, é 

a última do ano. O jornal Gazeta da Serra volta-
rá a circular em 7 de janeiro de 2022. 

O ano chega ao fim e nós agradecemos a sua 
prestigiosa companhia. Esperamos encontrá-lo 
em seu endereço em todas as semanas do pró-
ximo ano. 

Que você e sua família tenham um Feliz Na-
tal e 2022 seja um ano de muita saúde e boas 
notícias!

Sou Gazeta, Conte Comigo.

SUPLEMENTO

Especial de 
Natal com 
esperança

Suplemento Gazeta da Serra 
24 de dezembro de 2021

Sexta-feira

1° SORTEIO - 27/12
AO VIVO na Gazeta

Cada empresa sorteia um
cliente para participar de uma

prova de eliminação

Prova de Resistência
29/12                              Cinco concorrentes

                              passarão para a próxima fase,
onde o último a permanecer no interior

do veículo leva o carro 0km
 EMPRESAS PARCEIRAS

Supermercado Lazzarotto | Ultramed Popular | Schweighofer Veículos | Baterias Carniel
Supermercado Avenida | Agropecuária Santa Rita | Da Casa Supermercados | Maciel Mat. De Construção

Gráfica JN | Solantur  Viagens e Turismo | Comercial de Móveis Fornari | Destak Móveis | Dalberto Calçados
SHO | Sobrauto Auto Peças | Vencal Calçados | Íris Studio 10 | Design Móveis | Copesom | Protege Centro
Serra | Mercado Dalmolin | A Granja Agropecuaria | Rei da Economia/At Confecções | Mercadão dos Óculos

Supermercados Treviso | Unimed Centro R/S | Pimpão Distribuidora de Bebidas | Oficina de Estudo
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A Escola Geralcino Dornelles realizou 
uma belíssima exposição de arte que foi co-
ordenada pela professora Josete Ramires.

Arte, criatividade, disciplina, senso críti-
co, comunicação, integração e imaginação 
estiveram presentes nas várias atividades 
realizadas com as turmas do 6° ao 9° ano. 
Entre elas, pintando Tarsila do Amaral e 
Romero Brito, com 6° e 7° anos. Após es-
tudos da Vanguarda Europeia, releitura pe-
los alunos do 8° ano, da Obra de Vangogh, 
Noite Estrelada. Já a turma do 9° ano, tam-
bém fez uma releitura, com a Obra de Ed-
vard Munch, O Grito, com o tema: “Eu tam-
bém posso gritar, uma reflexão!”.

A diretora Nara Lopes ressalta que os 
alunos e a professora encantaram com sua 
criatividade e obras maravilhosas.

Na quarta-feira, 16 de dezembro, o 
Grupo Grazziotin entregou 47 saco-

las de alimentos para a Secretaria Munici-
pal de Assistência Social de Sobradinho, a 
qual auxilia diversas famílias em situação 
de vulnerabilidade no município. 

O Projeto Compra Solidária foi cons-
truído para integrar as ações de aniversá-
rio do Grupo, que em maio deste ano com-
pletou 71 anos. Neste primeiro momen-
to, a ideia era de criar um projeto onde a 
empresa destinasse uma verba para reali-
zar uma ação social, e que de alguma for-
ma envolvesse a participação dos clientes. 
Assim nasceu o Projeto, onde é estabele-
cida uma porcentagem das vendas da Cia 
Grazziotin, que envolve as cinco redes de 
lojas (Grazziotin, Total, Pormenos, Fran-
co Giorgi e GZT). Com isso, é delimitado 
um período de arrecadação para que esta 
porcentagem fosse revertida na compra 
de cestas básicas. 

Dada a repercussão e o alcance que este 

projeto obteve nesta primeira etapa, o Gru-
po optou por realizar uma nova etapa para 
o período que antecede o Natal, levando 
mais um montante de doações a milha-
res de famílias.

Com as duas edições ocorridas em 2021, 
a iniciativa transformou parte das vendas 
de toda a companhia em 39.925 cestas bá-
sicas para doação. Ao todo são 555 tonela-
das de alimentos, que foram distribuídas 
nas 175 cidades em que o grupo está pre-
sente, no Rio Grande do Sul, Santa Catari-
na e Paraná.

A secretária de Assistência Social, Pa-
trícia Kegler, destaca que os beneficia-
dos serão aquelas famílias referenciadas 
no CRAS.

Na oportunidade o prefeito Armando 
Mayerhofer e a secretária Patrícia agra-
decerem ao gerente Marcos pela bela ini-
ciativa e ressaltaram que essa doação será 
de extrema importância para ajudar as fa-
mílias em vulnerabilidade social.

O prefeito de Sobradinho, Armando 
Mayerhofer, participou no dia 7 de de-
zembro em Venâncio Aires de um jantar 
de encerramento alusivo aos 184 anos 
da Brigada Militar.

Na oportunidade o prefeito recebeu 
uma placa em agradecimento pelo apoio 
da Administração Municipal a Briga-

da Militar. 
O prefeito Mayerhofer ressalta que foi 

um momento muito especial e destaca 
que Administração reconhece o ótimo 
trabalho que a Brigada Militar vem re-
alizando no  município de Sobradinho, 
mesmo com o número reduzido do efe-
tivo policial.

O prefeito de Sobradinho, Armando 
Mayerhofer, esteve em Porto Alegre, onde 
se reuniu novamente com o presidente do 
IPE Saúde, Júlio César Viero Ruivo. 

Na ocasião trataram sobre a renova-
ção do contrato de prestação de servi-
ços por parte do IPE. Em outras reuniões 
a Administração Municipal questionou a 
elevada a alíquota que atualmente é de 
37.10% e que no novo contrato aumen-
tou para 44.18%.

Segundo Mayerhofer, foi solicitado uma 
reavaliação desta alíquota, pois tem cau-
sado um grande transtorno para os servi-

dores municipais, pois com estes altos va-
lores está ficando inviável a contribuição, 
e assim muitos estão deixando o plano de 
saúde, ficando desassistidos. 

O presidente do IPE se comprometeu em 
verificar quais sãos as causas dessa alíquo-
ta tão elevada e ficou de dar um retorno até 
o final do mês. 

Mayehofer ressalta que a Administração 
Municipal se preocupa muito com essa si-
tuação, e por isso busca por uma alíquota 
menor, para que assim os servidores mu-
nicipais possam continuar assistidos pelo 
plano de saúde.

O prefeito Armando 
Mayerhofer, os secretários 
municipais e a executiva 
do PDT, receberam na sex-
ta-feira, 17 de dezembro, a 
visita cortesia do deputa-
do federal Pompeo de Mat-

tos (PDT). 
Na oportunidade, a Ad-

ministração tratou sobre as 
demandas do município e 
o deputado se comprome-
teu em analisar os pleitos 
e auxiliar com recursos fi-

nanceiros. 
Mayerhofer ressalta a im-

portância de parcerias como 
esta, que proporcionam me-
lhorias a favor da população 
e que acompanha o desen-
volvimento da cidade.

Grupo Grazziotin destina 47 cestas básicas para 
a Secretaria de Assistência Social de Sobradinho

Prefeito de Sobradinho participa de jantar 
alusivo aos 184 anos da Brigada Militar

Prefeito tem audiência com presidente do IPE Saúde

Sobradinho recebe deputado  
federal Pompeo de Mattos

Escola Geralcino Dornelles realiza exposição de arte
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Na tarde de sexta-feira, 
17 de dezembro, esti-

veram reunidos na Prefeitu-
ra de Sobradinho, o prefeito 
Armando Mayerhofer, junta-
mente com o prefeito de La-
goa Bonita do Sul, Luizinho 
Fagundes, secretário execu-
tivo do Consórcio Intermu-
nicipal do Vale do Jacuí, Al-
temar Rech, presidente do 
Hospital São João Evange-
lista, Nilson Fornari, diretor 
do Hospital, Alex Schaffer, 

o médico responsável pelo 
plantão do Hospital, Piraju 
Nicola Neto, e o assessor ju-
rídico Rogério Roesher.

Na ocasião foi tratado so-
bre o funcionamento do PA, 
onde foi esclarecido os ho-
rários do mesmo, o qual terá 
médico de plantão das sete 
da noite às sete da manhã, 
inclusive aos domingos e fe-
riados, voltando a sua nor-
malidade. 

Segundo o prefeito Ma-

yerhofer a reunião foi mui-
to importante, uma vez que 
a preocupação da Adminis-
tração Municipal é manter 
um atendimento de quali-
dade no Pronto Atendimen-
to, pois não havendo atendi-
mento no horário estipula-
do, estava causando trans-
tornos aos pacientes. Ma-
yerhofer destaca que que 
o município passa cerca de 
R$90.000,00 por mês ao 
Hospital.

Pronto Atendimento é 
tema de reunião

A Administração Municipal informa 
que foi liberada a emenda parlamentar no 
valor de R$ 501.000,00 do deputado fede-
ral Márcio Biolchi (MDB) para a área da 
saúde, sendo que o deputado já havia des-
tinado várias emendas para o município, 
beneficiando toda a comunidade. O recur-
so foi solicitado através dos vereadores 
Helton Vendruscollo e Gerson Schirmer. 

De acordo com o secretário da Saúde 
,Idelfonso Barbosa, o valor será usado no 
custeio para as ações realizadas pela Se-
cretaria, uma vez que com a pandemia 
da Covid-19, aumentou muito a demanda 
por exames, cirurgias e encaminhamen-
tos, essa seria tarefa do SUS, mas como o 
mesmo não tem conseguido suprir todas 
essas questões, o município precisa com-
plementar, por isso essa emenda será de 
extrema importância para a saúde de So-

bradinho. 
O prefeito Armando Mayerhofer ressal-

ta que a essa emenda é muito importante, 
pois irá auxiliar no trabalho desenvolvido 
pelo município, sendo que a saúde é uma 
das prioridades da Administração. Ma-
yerhofer acredita que para um município 
prosperar, é fundamental ter uma aten-
ção especial com a saúde da população.

Liberada emenda do deputado Marcio Biolchi 
no valor de 501 mil reais para a saúde

Na segunda-feira, 20 de dezembro, ocorreu 
a última sessão do ano da Câmara de Vereado-
res de Sobradinho, onde estiveram presentes 
o prefeito Armando Mayerhofer, vice-prefei-
to Ivan Trevisan e os secretários municipais.

Na ocasião o prefeito Mayerhofer fez um 
agradecimento especial aos vereadores, desta-
cando o apoio, tanto na aprovação de projetos 
quanto na busca de emendas parlamentares. 

Mayerhofer ressaltou a importância do 
Executivo e Legislativo manterem essa inte-
gração constante e a união de esforços duran-
te todo este ano, visto que ambos desejam o 

melhor para o crescimento e desenvolvimen-
to do município, bem como para todos os so-
bradinhenses.

Prefeito de Sobradinho faz 
agradecimento aos vereadores

Na manhã de segunda-feira, 20 de 
dezembro, a Secretaria de Assistência 
Social de Sobradinho recebeu 800 qui-
los de alimentos não perecíveis que fo-
ram doados através da Cavalgada do 
Bem, organizada pelo CTG Galpão da 
Estância e Grupo Cavaleiros da Serra.

De acordo com o patrão do CTG, Nilo 
Wietzke, a Cavalgada do Bem já está em 
sua terceira edição e tem o intuito de 
arrecadar alimentos para doação. 

A secretária de Assistência Social, 

Patrícia Kegler, agradece ao CTG e ao 
Grupo Cavaleiros da Serra pela doa-
ção e ressalta que serão beneficia-
das as famílias que são acompanhadas 
pelo CRAS. 

Estiveram presentes na entrega o 
prefeito Armando Mayerhofer, a secre-
tária de Assistência Social, Patrícia Ke-
gler, o secretário de Finanças e Plane-
jamento e patrão do CTG, Nilo Wietz-
ke, e representando o Grupo Cavaleiros 
da Serra, Eder Librelotto e Delci Kroth.

Secretaria de Assistência Social 
recebe 800 quilos de alimentos

Os alunos do 9º ano das Escolas Mu-
nicipais celebram um importante rito de 
passagem, a cerimônia de conclusão do 
Ensino Fundamental, último estágio an-
tes do início do Ensino Médio.

De acordo com o vice-prefeito e se-
cretário de Educação, Ivan Trevisan, 
cada escola realizou a sua cerimônia, 
destacando que todas as escolas se em-
penharam e realizaram lindas cerimô-

nias com a presença de alunos, pais e 
professores. 

A Secretaria de Educação externa sua 
alegria e gratidão aos professores, dire-
ção e funcionários pela dedicação du-
rante todo o ano letivo e também pela 
organização das formaturas.  Parabeni-
za os alunos pela etapa concluída, dese-
jando a todos muito sucesso neste novo 
ciclo que se iniciará no próximo ano.

Formatura do 9º ano das escolas municipais

>> Emeb Dr. Adolpho 
Sebastiany

>> Emeb Geralcino 
Dornelles

>> Emeb Espírito Santo >> Emeb Seomar   Mainardi

>> Emeb Borges de 
Medeiros
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As manchetes 
em 09/01/1992

Há 30 anos na Gazeta

Tirando do Baú

>> Sobradinho: Nos último dias do ano, ocorreu a notícia 
pela cidade de Sobradinho de que haveria fila demorada para 
se conseguir uma das 10 vagas (as outras são reservadas para 
filhos de professores) na pré-escola do colégio Padre Benja-
mim Copetti. Quem entrar, tem vaga garantida até a 8ª série 
primária. Logo, crianças, “dessas que perambulam pela cida-
de, praticamente sem família e sem lar”, passaram a procu-
rar, inclusive nas casas, eventuais clientes, se oferecendo para 
passar o tempo necessário na fila, para garantir vaga, e evi-
dentemente receber algum dinheiro. Clientes foram logo en-
contrados. Mas o mercado foi inflacionado.

>> Intercâmbio de jovens 
através do Rotary. Luiz 
Antônio, Aline, Carolina 
e Mário Augusto no ano 
de 1992.

Diretorias dos Grupos de Trabalhadoras 
Rurais realizam encontro

Foi realizada na quarta-feira, 15 de dezembro, um 
encontro com a diretoria das Trabalhadoras Rurais 

e presidentes dos Grupos de Trabalhadoras Rurais do 
município de Passa Sete, onde foram realizadas várias 
atividades, dentre elas prestação de contas da associa-
ção, palestra sobre Auto Estima com a professora Ma-
rinês Giacobi Busatto e atividades físicas coordenadas 
pelo professor de educação física, Clovis.

Estiveram presentes prestigiando o evento, o vi-
ce-prefeito, Gelson Lopes, a secretária de Assistência 
Social e primeira-dama, Janice Loebens e o técnico da 
Emater/RS-Ascar, Elimar dos Santos.   

Na oportunidade também foi realizada a entrega 
de sementes referente ao  Programa Sementes, com a 
presença do gerente do Banrisul de Passa Sete e da ge-
rente de Agronegócio Regional. Este programa é uma 
parceria Emater/RS-Ascar, Associação das Trabalha-
doras Rurais e Banrisul, e tem a finalidade de promo-
ver a diversificação, a segurança e a soberania alimen-
tar das famílias. Este também complementa o Projeto 
Cisternas e Irrigação, que foi implantado no município.

Conforme a extensionista da Emater/RS-Ascar, 
Marly Ferreira Todendi, este encontro teve o objetivo 
de promover o poder interior de cada um, bem como 
proporcionar a diversificação de alimentos, saúde, la-
zer e integração entre os grupos de trabalhadoras ru-
rais do município.

PASSA SETE

Enfim, o fim se aproxima. Será?

O ano de 2021 não foi uma continuação de 
2020. Pecam aqueles que erroneamente insis-
tem nessa afirmação. Contrapondo isto, afir-
mamos que nada que ocorreu neste ano que 
conclui sua parte na história tem a ver com o 
ano passado. Não fomos pegos de surpresa por 
uma pandemia, não tivemos campanha eleito-
ral e sequer podemos pôr em xeque a eficácia 
das vacinas. Assim como não podemos ignorar 
os repetidos erros de personagens importantes 
nesse atual momento. Que pulverizaram o ví-
rus da “bestialidade social”. Que convenha-
mos contaminou muita gente. E deixando se-
quelas coletivas graves. Mas apesar da febre de 
mais de 600 mil graus, diga-se vidas, ainda ve-
mos pessoas negando que a ciência é um passo 
de dança importante no espetáculo da saúde.

Esse culto à negação fez de 21 um ano ím-
par. Não que os que passaram e os que virão 
não serão. Mas 21… Tivemos a partir da des-
coberta do corona um queda sequencial de co-
roas difamatórias. A primeira delas foi o fato 
de que ONGs só serviam para se servir do país. 
Aí testemunhamos toneladas de alimentos, pro-
dutos de higiene, chips telefônicos, smartpho-
nes e tantos outros exemplos de solidariedade 
surgirem dessas intuições tão «malditas». En-
quanto o jogo no tabuleiro dos auxílios surgia 
do breu. Cai então outra coroa. A que afirma-
va com gritos patrióticos que os artistas eram 
“tudo” vagabundo e drogado, não merecedo-
res de respeito e até na lei de incentivo à cul-
tura mexeram negativamente. E não é que o 
povo assombrado pela ameaça de morte (fala-
mos do covid-19 tá ok?) foi precocemente tra-
tado com a “arteLIVEcina” desses tais operá-
rios da cultura.

Sem falar dos professores, vacinados pelas 
inúmeras doses de conhecimento que pareciam 
jacarés. Andando na terra firme da escola ao 
mesmo tempo que nadavam nos rios da inter-
net para bem atender seus alunos. Educadores 
esses que compartilharam os kits de informa-
ção. Derrubando mais uma coroa. A que afir-
mava que estes profissionais do saber só que-
rem saber de influenciar politicamente os seus 
atendidos. Mas o desabamento de coroas pare-
ce não cessar. Deixando em luto crenças em so-
luções fáceis, imediatismos e outros achismos. 
A plebe que percebe as coroas de latas enfer-
rujando, parece que aos poucos está acordan-
do. Diante da necessidade de voltar ao passa-
do para perceber quem de fato danificou a es-
trutura da ponte levadiça do desenvolvimen-
to e do princípio da empatia e solidariedade.

O absolutismo brazuca fez questão de fra-
gilizar. Por fim, o fim dos mais de 300 dias de 
2021 se aproxima e mesmo com os altos pre-
ços impostos pela realeza, a espumante da ale-
gria de estar de vivo assustará mesmo que mo-
mentaneamente a tristeza, dando a possibili-
dade de repensar os rumos desse vilarejo cha-
mado Brasil.

Espaço
do Leitor

 DENI LADI – 
PRODUTOR CULTURAL

ROGERIO BARBIERI CARNIEL - 
ADVOGADO

Um zoom na 
esperança

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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>> Quanto mais 
brilhante você 
for, mais terá o 
que aprender.
Don Herold

Frase da 
semana

Leituras
de mundo

>> ROMAR BELING 
romar@editoragazeta.com.br

>> Que o futuro nos 
traga mais tran-
quilidade e mais 
serenidade, e me-
nos correria desen-
freada.”

Menos angústia, mais alegria
Chegamos a mais um Natal, essa data tão simbólica, que 

nos convida a mentalizar desejos, votos de melhorias ou de 
conquistas que almejamos para nós, para nossos familiares, 
amigos e, claro, a sociedade. Vivenciamos, nos últimos meses 
ou anos, um cenário de tanta angústia, tensão e pressão. Raros 
foram os que, neste contexto, comemoraram de fato; e, se 
comemoraram, sendo a exceção num mundo em que houve 
tantas perdas, o mínimo a esperar é que isso fosse feito com 
discrição, sem exibição, se calhar até com constrangimento. 
Como se diz, demonstrar euforia quando milhares ou milhões 
choram perdas ou prejuízos é quase ofensivo; é realmente não 
se deixar tocar ou condoer pelo sofrimento alheio, que, neste 
caso, alcança um país inteiro.

Assim, se chegamos ao Natal, quando o Papai Noel nos convida 
a fazer o pedido do que gostaríamos que melhorasse no mundo 
em que vivemos, bem que poderíamos abrir mão de conquistas 
apenas individuais. É provável que 14 milhões de brasileiros, e 
muitos deles vivendo perto de nós, pedissem: um emprego! Num 
momento em que a taxa de desemprego chega a um dos níveis 
mais altos da história, somos ao mesmo tempo confrontados com 
a precariedade das relações de trabalho. O argumento é de que 
nunca mais serão de novo criadas vagas de trabalho como as que 
se tinha em outros tempos. Informam que empreendimentos 
enxugarão quadros, e que os que perderem seus postos serão 
“convidados” a se tornar pequenos empresários, por conta. No 
entanto, essa precarização da prestação de serviço, se por um 
lado sugere ou insinua autonomia, com a pessoa fazendo seu 
ritmo, por outro a deixa indefesa ou a descoberto em relação a 
uma renda mínima garantida por mês. Ela pode tanto faturar bem 

quanto não faturar 
nada, e essa angústia, 
essa tensão de cada 
semana ou mês sem 
dúvida se transforma 
em ansiedade, saúde 
abalada, depressão.

O  B ra s i l ,  é  a 
impressão que se tem, 
a cada mês mais se 

transforma em uma Índia. Em 2016 tive a oportunidade de 
visitar Nova Délhi, a capital dessa nação de quase um bilhão e 
200 milhões de habitantes, o equivalente a seis vezes o Brasil. 
Curiosamente, a exemplo do próprio Brasil, a Índia é uma das 
economias em desenvolvimento, compondo, ambos, o chamado 
Brics, ao lado de Rússia, China e África do Sul. Na Índia, talvez 
5% da população é de riquíssimos. Mas 90%, como se diz, mata 
cachorro a grito, até abaixo da linha da miséria. O Brasil, com 
a crise recente, e o desemprego, cada vez mais desloca gente 
para essa linha do matar cachorro a grito. A turma se vira como 
pode. Tenho reparado em espaços comerciais, inclusive em 
Santa Cruz, estruturados para microempreendedores. Alguns 
investidores mais antenados estão dividindo salas comerciais 
em quatro; ao invés de locarem o ambiente para um, com custo 
quase inviabilizado para esse candidato, alugam para quatro. O 
problema é que a rotatividade é tão grande e intensa que a loja 
ou o estabelecimento mal começa e já encerra as atividades, ou 
migra para outro local ou espaço.

Nessas horas, quando vejo que uma nova loja abriu, e poucos 
dias depois já faz liquidação de seus itens, intuo que em pouco 
tempo ela fecha as portas. E um novo empreendedor chega. 
Assim, onde antes se vendia pastel de repente surgem roupas 
para crianças, e estas são substituídas por uma sorveteria, e logo 
esta por roupa masculina, calçados, agência de financiamentos 
ou empréstimo consignado para aposentados, importados da 
China, e logo uma lanchonete. A fila anda de forma interminável. 
Para o Papai Noel, o que talvez pudéssemos pedir, para os anos 
vindouros, é que tal roda-viva finalmente fosse superada, e que 
cada um de nós, no presente e no futuro, pudesse ter garantia 
de continuidade, de confiança no amanhã. Por menos angústia 
e por mais segurança para todos, e não só para alguns poucos 
privilegiados, com estes estourando champanhe no nosso rosto.

Um feliz Natal e um ano de 2022 com muitas alegrias e 
realizações para todos!

“O Natal é Feliz para todos” 
(Alexandro Foletto)

No desejo de enviar uma mensagem 
de Natal aos caros leitores, solicitei 
ao seminarista Alexandro Foletto - 
segredense, 3° ano de Teologia da FAPAS 
- a sua colaboração. Atenciosamente, 
enviou-me uma preciosidade de texto, 
por e-mail:

Estimada Dona Eda P. Bridi, minha 
saudação!

Conforme conversamos outro dia, 
estou lhe enviando uma reflexão acerca 
do Natal. No mesmo anexo, uma foto 
minha com a imagem do Menino Jesus 
caracterizando essa importante festa da 
vinda de Deus até nossa humanidade.

Mais  uma vez grat idão pela 
oportunidade, um abraço e desejos de 
saúde e paz! 

Att. Alexandro Foletto

O Natal é feliz para todos?
Estimados leitores do Jornal Gazeta 

da Serra, estamos vivendo um tempo 
especial. O Natal é um convite a 
aproximar-nos da gruta de Belém, 
onde se realizou o acontecimento que 
mudou o curso da história: o nascimento 
do Redentor.

O anúncio dos anjos aos pastores de 
Belém é: “Não tenhais medo, eis que vos 
anuncio uma grande alegria (...) hoje, 
nasceu um Salvador para vós, Cristo 

Senhor!” (Lc 2,10-11). É por isso que 
celebramos o Natal, porque é a vinda 
de Deus ao mundo, tornando-Se um de 
nós: Deus conosco! 

Mas vamos pensar um pouco nas 
circunstâncias daquela noite e o que 
de fato faz daquele acontecimento 
especial, num lugar hostil, num lugar de 
solidão e de frieza (frieza não somente 
climática, mas frieza humana).

Recordemos as portas batidas e que 
não foram abertas, a solidão de uma 
virgem que dá à luz o seu primeiro filho, 
sem nenhum auxílio humano, a angústia 
de José, que tinha muito pouco a 
oferecer tanto a seu filho adotivo quanto 
a sua esposa. Ali, escondido no fracasso 
da Sagrada Família, estão o triunfo de 
Deus e a alegria do Céu. 

Trata-se de um anúncio de alegria e 
que muitas vezes não lembramos do seu 
real significado. Este ano sobretudo, fala-
se em crise financeira, em pandemia, 
em restrições; deparamo-nos com 
pessoas que não poderão estar com a 
família; pessoas nos hospitais; pessoas 
desoladas, sem esperança ou ânimo. 

Para quem sofre, haverá um Natal? 
É uma tentação para nós acreditarmos 
que o Natal só é feliz se tudo estiver bem 
ao nosso redor, se tivermos uma mesa 
farta, rodeados de familiares e amigos, 
sem problemas ou dificuldades, então 
só assim o Natal será feliz. Venho opor-
me a essa ideia! Venho dizer que o Natal 
é para todos aqueles de boa vontade 
que esperam o Salvador.

A prova disso é o presépio: um lugar 
miserável, despojado, abandonado, 
de rejeição. O estábulo nos mostra 
o verdadeiro sentido do Natal: Jesus 
veio para nos libertar do nosso pecado, 
para nos salvar e elevar consigo nossa 
humanidade.

Sim! O Natal é feliz também para 
quem sofre, porque o anúncio é: Deus 
está conosco, sempre esteve e sempre 
estará. O bem vencerá o mal, a Luz 
vencerá as trevas, a vida vencerá a 
morte. Que essa alegria seja nossa força 
e nossa esperança! Feliz e abençoado 
Natal!     
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Ocorreu na sexta-fei-
ra, 17 de dezembro, o 

encerramento das come-
morações do 22º Natal em 
Canto de Lagoa Bonita do 
Sul, que levou centenas de 
pessoas para assistirem as 
apresentações que aconte-
ceram em frente ao Centro 
Administrativo. 

A programação abriu 
com Sorteio da Campanha 
Sua Nota da Sorte 2021, 
que distribuiu 11 prêmios 
para os contribuintes que 
trocaram as suas notas por 
cautelas. 

Na sequência ocorreu 
a apresentação da Banda 
da 6ª Brigada de Infanta-
ria Blindada de Santa Ma-

ria, que animou todos com 
diversas músicas e as tra-
dicionais canções natali-
nas. A Banda também re-
alizou uma homenagem 
para o motorista do gru-
po, que é Lagobonitense,  
e sempre exerce funções 
junto ao Exército com mui-
ta dedicação e comprome-
timento. 

As 20h foi a vez de to-
dos assistirem a peça de 
Teatro, “O Natal da Famí-
lia Gentil”, apresentado 
pelo Grupo de Teatro Luz 
e Cena, de Novo Hambur-
go, em uma parceria com 
o SESC. A peça teatral co-
locou em cena uma visão 
bastante atual e realista, 

sem abrir mão do encan-
to e da magia que envolve 
o Natal. A peça garantiu ri-
sos e emoções de todas as 
crianças e adultos presen-
tes. Logo em seguida foi a 
vez do bom velhinho abri-
lhantar a noite, quando 
chegou trazendo presen-
tes à todas crianças e dei-
xando sua mensagem de 
Natal para todos. 

Na oportunidade ainda 
aconteceu a entrega das 
chaves de dois novos veí-
culos, a chave de uma Ca-
mionete Fiat Toro para o 
secretário de Educação, 
Alexandre Lyra, e tam-
bém a chave de um Gran-
Siena, para o vice-prefeito 

e Secretário de Saúde, Le-
onir Francesquet. Os veí-
culos serão utilizados nas 
demandas das devidas Se-
cretarias. 

Em seus pronuncia-
mentos, o prefeito Luizi-
nho Fagundes e o seu vice, 
Leonir Francesquet, agra-
deceram a presença de to-
dos e também parabeniza-
ram à Banda da 6ª Brigada 
e aos atores do Grupo Te-
atral Luz e Cena pelas lin-
das e emocionantes apre-
sentações. Os administra-
dores municipais também 
agradeceram a todos os 
envolvidos no evento. “De-
sejamos à todos os mora-
dores de Lagoa Bonita do 

Sul e suas famílias um Na-
tal com muitas bençãos de 
Deus e um ano novo re-
pleto de saúde, paz, amor, 

prosperidade e repleto de 
realizações”, finalizaram. 

O evento encerrou com 
show de fogos.

Encerramento do 22º Natal em Canto
Ganhadores do sorteio:
- 1º Prêmio – Marcos Roberto Rodrigues – Ar 

condicionado 9.000 BTUs
- 2º Prêmio – Alceu Lipke – TV 39’
- 3º Prêmio – Narciso Unfer – Roçadeira Costal
- 4º Prêmio – Ivete Lúcia Lovatto – Escada de Alumínio 

Extensível
- 5º Prêmio – Elvo Augusto Zuge
- 6º Prêmio – Joel Luiz Pereira – Forno Micro ondas
- 7º Prêmio – José Danilo de Lima – Multiprocessador 

com Liquidificador
- 8º Prêmio – Jocelei de Melo – Batedeira Planetária
- 9º Prêmio – Valdir Drescher - Jogo de Panelas
- 10º Prêmio – Gelci Gervásio Moser – Panela de 

Pressão
- 11º Prêmio – José Vanderlei Cardoso – duas cadeiras 

de área

Na quinta-feira, 16 de dezembro, o 
prefeito Luizinho Fagundes e o secretá-
rio de Obras, Tunico Possebon estive-
ram acompanhando a recuperação da 
estrada geral entre a cidades de Cerro 

Branco e Sobradinho.
Conforme o prefeito Luizinho, no lo-

cal está sendo realizado o patrolamen-
to e colocação de material nos pon-
tos necessários, posteriormente será 

colocado cascalho e realizada a com-
pactação.

O prefeito ressalta que a estrada é 
de responsabilidade do DAER, mas o 
serviço está sendo feito pela prefei-

tura, após a assinatura de um termo 
de cooperação entre as partes. O con-
vênio terá prazo de um ano, com pos-
sibilidade de prorrogação após o seu 
vencimento.

Recuperação da rodovia RSC-481
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A primeira Trilha Eco-
lógica de Passa Sete 

ocorreu no dia 18 de de-
zembro. Os participantes 
puderam optar em cami-
nhar 5, 11 ou 22 quilôme-
tros, de um trajeto com 
muitas belezas naturais do 
município, entre elas, ca-
choeiras, morros, fauna e 
flora nativa. esta trilha faz 
parte do “Projeto 7 Trilhas 
Turísticas” que está em 
desenvolvimento em Pas-
sa Sete. A Primeira Trilha 
teve 50 inscritos dos muni-

cípios de Santa Maria, Fa-
xinal do Soturno, Candelá-
ria, Arroio do Tigre, Sobra-
dinho e Passa Sete.

A Secretaria Municipal 
de Educação, Cultura, Tu-
rismo, Desporto e Lazer 
agradece todos os parti-
cipantes e especialmen-
te a equipe dos guias de 
apoio, da Secretaria da 
Saúde e do Corpo de Bom-
beiros Voluntários, que es-
tiveram dando todo o su-
porte necessário durante 
a trilha.

Primeira Trilha Ecológica de Passa Sete

Nesta sexta-feira, 24 
de dezembro, ocorrerá 
no centro da cidade, a 
Feira da Agricultura Fa-
miliar, onde estará sendo 
ofertado, além dos pro-
dutos tradicionais oriun-
dos da Agricultura Fami-
liar, uma grande varieda-
de de produtos natali-
nos. A abertura da feira 
ocorre às 8h e se estende 
durante o dia todo até às 
18h, em ambos os dias.

O principal objetivo 
para a realização da feira 

é oportunizar ao produ-
tor uma venda direta ao 
consumidor, ampliando 
as possibilidades de ren-
da dentro da proprieda-
de e oportunizando que 
os consumidores adqui-
ram diversos produtos 
oriundos de produtores 
Familiares. A feira espe-
cial com produtos natali-
nos ocorreu também na 
terça-feira, 21, e faz par-
te das festividades alusi-
vas ao 26º aniversário do 
município.

Feira da Agricultura Familiar: Uma Feira 
recheada de produtos natalinos

Estiveram reunidos na manhã de 
terça-feira, 21 de dezembro, na sala 
de reuniões do Centro Administra-
tivo, a secretária municipal de Edu-
cação, Cultura, Turismo, Desporto e 
Lazer, Sinéia Donisete Bellini Rech, a 
engenheira, Marlusa de Souza, o en-
genheiro civil, Diogo Capellesso dos 
Santos, a engenheira civil do DAER, 
Lais Adolfo Oliveira e o topógrafo 
Alexandre Busatto. Na oportunida-
de foram tratados sobre os possíveis 
lugares para a construção do pórti-
co de identificação do município de 
Passa Sete. 

A presente reunião se fez necessá-
ria, tendo em vista que há a preten-
são da administração municipal em 

melhorar o acesso ao perímetro ur-
bano do município de Passa Sete, o 
qual ocorre através da ERS-400, sen-
do esta faixa de domínio do DAER, ob-
jetivando a identificação do períme-
tro do município, bem como o embe-
lezamento para visitantes, em prol da 
valorização da principal avenida do 
município por meio de um adequa-
do planejamento urbanístico.

Sinéia ressalta que o pórtico irá 
mudar o visual da cidade, princi-
palmente para os visitantes e turis-
tas que chegam ao município. “Essa 
é uma obra muito importante para o 
turismo e para a imagem da cidade, 
que há anos vem sonhando com esse 
momento”, ressalta a secretária.

Planejamento para obras de construção do 
Pórtico no acesso ao município de Passa Sete
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>> ANIVERSÁRIO   Prefeito e vice-prefeito destacam suas percepções sobre o 
município, que completa 26 anos de emancipação, no dia 28 de dezembro

Estrela Velha: 26 anos de história para celebrar

Prefeito Alexander Castilhos, prestes a com-
pletar um ano de sua gestão, como é estar à fren-
te da administração do município? Quais foram 
os desafios?

Estar à frente da administração do município é 
muito gratificante. É um sonho que eu tinha e, tam-
bém, era um sonho do meu pai. Foi um ano de mui-
to trabalho e muitos desafios, mas estamos aqui 
para servir nossa população e estar ao lado do nos-
so povo, para fazer o bem comum, cuidar das pes-
soas e cuidar do dinheiro público.

Então, eu só tenho a agradecer por ter a honra de 
ser prefeito deste município tão grandioso que é a 
nossa Estrela Velha e poder retribuir à nossa terra 
todo o bem que ela nos proporciona.

Estrela Velha é um município jovem, mas com 
grandes potencialidades. Quais você destaca 
como principais?

Estrela Velha tem um potencial muito grande na 
agricultura, que se destaca pelo uso das tecnolo-
gias e pela produtividade, com a produção do ta-
baco, feijão, soja, trigo, aveia e milho, bem como a 
produção de gado leiteiro e de gado de corte.

Neste um ano de administração, a gente viu mui-
tas potencialidades que podem ser exploradas em 
nosso município. Também, temos uma grande ca-
pacidade turística, com belezas naturais como o 
Lago da Barragem Itaúba, a Cascata do Espinilho 
e a Cascata da Linha das Bicas.

Enfim, a nossa cidade é belíssima, com uma sé-
rie de pontos turísticos e belezas naturais a se-
rem mostradas.

Como você visualiza o futuro do município? O 
que a população estrelavelhense pode esperar 
para os próximos anos? 

Eu visualizo para Estrela Velha um futuro gran-
dioso, pois a nossa população é de grande potencial, 
pois são pessoas ordeiras, trabalhadoras e inteligen-
tes, que tem muita força de vontade.

Por parte da Administração Municipal, buscare-
mos incentivar o empreendedorismo e o turismo, 
para que nosso município esteja sempre em pleno de-
senvolvimento e que as pessoas tenham orgulho de 
permanecer em Estrela Velha, tendo oportunidades. 

A população estrelavelhense pode esperar da Ad-
ministração Municipal para os próximos anos mui-
to trabalho, muita dedicação e muita força de von-
tade para desenvolver o nosso município.

Buscaremos cada vez mais melhorias para as es-

A Secretaria Municipal de Obras, Serviços Públi-
cos e Trânsito trabalha no planejamento, coordena-
ção, execução controle e avaliação de obras públicas 
municipais, como saneamento, urbanização, viação 
e sistemas de manutenção e infraestrutura urbana, 
contribuindo para o desenvolvimento e crescimen-

tradas, bem como dar condições para a instalação 
de empresas no município, oportunizando a gera-
ção de empregos. Também, seguiremos trabalhan-
do para o fortalecimento da agricultura, melhorias 
no atendimento e qualidade da saúde municipal e 
a qualificação e investimento na nossa educação, 
para que nossas crianças e nossos jovens aumen-
tem as suas potencialidades.

Vice-prefeito Gilmar Steffanello, nesses 26 
anos de emancipação, o que você destaca como 
a principal característica de Estrela Velha?

Ao longo destes 26 anos, destaco o avanço signi-
ficativo do setor agrícola, o qual movimenta a eco-
nomia do município. Também, o crescimento da ci-
dade e as melhorias nas propriedades rurais.

Como é participar do crescimento e desenvol-
vimento do município?

Participar e ver o município crescer e se desen-
volver é gratificante. Mesmo não estando de forma 
efetiva em todas as gestões, sempre como cidadão 
presei pelo melhor para o município. Tive o privi-
légio de ser vereador e vice-prefeito, tendo a opor-
tunidade de contribuir de forma mais significativa  
com nossa cidade.

Sendo vice-prefeito e cidadão estrelaave-
lhense, como descreveria a população do mu-
nicípio?

Descrevo a população de Estrela Velha como um 
povo batalhador, honesto, hospitaleiro, respeitoso 
e que presa pelo desenvolvimento do município.

Mensagem dos gestores pela passagem do 
aniversário de Estrela Velha:

É com muita alegria que estamos comemoran-
do 26 anos do nosso município. Nesse aniversário 
de Estrela Velha, gostaria de desejar a toda a po-
pulação muita alegria, muita paz e muita saúde e 
que tenhamos sempre muitas realizações, como ti-
vemos durante todos esses anos, com muito pro-
gresso e desenvolvimento.

Então, só temos a agradecer por pertencer a este 
município. Foi uma luta de muitas pessoas para 
emancipar Estrela Velha e a gente vê que essa con-
quista valeu a pena pelo crescimento e qualidade 
de vida da nossa população.

Parabéns, Estrela Velha pelos 26 anos. Nosso 
município, nossa terra amada.

Um abraço, um Feliz Natal e um próspero e vir-
tuoso Ano Novo a todos!

Prefeito Alexander Castilhos

Parabéns a todos nós estrelavelhenses, que con-
tribuímos com nosso trabalho, respeito e ética às 
entidades do município. Parabéns, também, a to-
dos os administradores ao longo desses 26 anos.

Que Deus nos ilumine e nos dê sabedoria para 
fazermos o bem, pois prezamos, respeitamos e te-
mos o maior carinho por todos os munícipes de 
Estrela Velha.

A todos um Feliz Natal e um ótimo Ano Novo!
Vice-prefeito Gilmar Steffanello

Obras, serviços públicos e trânsito: crescimento
e infraestrutura

to do município.
Algumas de suas atribuições são a construção 

de obras públicas, vias e estradas municipais, bem 
como a limpeza urbana, iluminação pública, imple-
mentação de redes de água e esgoto e a manuten-
ção e recuperação de vias.

- Início das obras de pavimentação da Avenida Lauro Billig de Castilhos, em frente ao Loteamento Zaloar Billig;
- Reforma do calçamento em algumas vias do município e distritos;
- Serviços de limpeza, pintura e sinalização nas vias municipais;
- Instalação de placas de sinalização de trânsito;
- Reforma de ponte;
- Locação de patrola para manutenção das estradas;
- Manutenção e recuperação das estradas vicinais, com serviços de patrolamento e encascalhamento;
- Instalação de bueiros com tubos de concreto em diferentes localidades do interior;
- Limpeza e manutenção de bueiros e desaguadouros;
- Serviços de terraplanagem em propriedades no interior do município;
- Britagem em estradas e acessos às propriedades;
- Coleta de galhos e entulhos, quinzenalmente;
- Aplicação de fresa de asfalto em estrada geral que liga a sede do município ao distrito de Rincão da Estrela;
- Poda de árvores no perímetro urbano;

Conheça alguns serviços realizados em 2021:



Administração: gestão e transparência Saúde: cuidado e atenção integral
à população

Fazenda e planejamento: zelando
pelos bens públicos

Assistência Social, Cultura e Turismo: 
acolhimento e incentivo

A Secretaria Municipal de Adminis-
tração é responsável pela centralização 
de atividades administrativas relacio-
nadas ao expediente, legislação, proto-
colos, arquivos e compras, bem como 
a formulação, coordenação e acompa-
nhamento das metas de governo.

É competência da pasta a prepara-
ção, redação, expedição e registro dos 

A Secretaria Municipal de Saúde é 
responsável por planejar, coordenar e 
executar todas as ações de promoção, 
proteção e recuperação da saúde da 
população. Suas atividades incluem a 
administração das Unidades de Saúde, 
bem como tarefas ligadas à vigilância 

- Vacinação contra Covid-19 na população acima de 12 anos (até a segunda-feira, 20 
de dezembro, foram aplicadas 6092 doses. São 78,5% da população vacinada com 
a primeira dose, 72,85% da população com segunda dose, e 17,45% da população 
com a dose reforço);
- Vacinação contra a gripe (Influenza), disponibilizada para toda a população;
- Realização de Dias “D” de vacinação, aos sábados, visando agilizar a imunização da 
população contra Covid-19 e Influenza;
- Testagem contra Covid-19, com testes rápidos de anticorpos e antígenos, além de 
RT PC, para 100% dos pacientes com sintomas gripais que buscaram atendimento 
nas unidades de saúde;
- Implementação da Rede Bem Cuidar;
- Adesão ao Programa Farmácia Cuidar +;
- Ações de Setembro Amarelo, voltadas ao cuidado com a saúde mental;
- Campanha de Multivacinação para crianças e adolescentes até 15 anos, para atua-
lização da caderneta de vacinas;
- Ações de Outubro Rosa, com intensificação de atendimentos à saúde da mulher 
(realização de exames citopatológicos, solicitação de mamografias e distribuição de 
canecas personalizadas);
- Ações de Novembro Azul, com intensificação de atendimentos voltados à saúde do 
homem (tardes de atendimento para o público masculino, realização de exames PSA, 
encaminhamentos de exames de imagem e distribuição de canecas personalizadas);
- Implementação de consultas sob agendamento, a fim de reduzir tempo de espe-
ra e filas para ficha;
- Início da reforma na Unidade de Saúde de Vila Itaúba;
- Realização de mais de 14,7 mil exames no Laboratório Municipal;
- Implementação do Projeto Vida e Movimento, de incentivo à prática de atividade 
física, voltado a idosos e hipertensos;
- Realização de testes de tipagem sanguínea para estudantes do 9º ano do Ensino 
Fundamental da rede municipal e estadual do município;
- Encontros de vivência em grupos e visitas domiciliares, promovidas pelo Núcleo 
de Apoio à Atenção Básica (NAAB);
- Ações de promoção, proteção e prevenção da saúde, realizadas pelas Agentes Co-
munitárias de Saúde;
- Ações de combate ao Aedes Aegypti (palestras online, visitas domiciliares, entrega 
de material informativo, visitas a pontos estratégicos, realização de levantamento de 
índica rápido para Aedes Aegypti), promovidas pela Fiscalização Sanitária Municipal;
- Dispensação de mais de 11,4 mil medicamentos na farmácia básica;
- 913 viagens de carro e 80 viagens de ambulância para transporte de pacientes (Por-
to Alegre, Santa Maria, Santa Cruz do Sul, Cachoeira do Sul, entre outras);
- 38 encaminhamentos para cirurgias (catarata, cesárea etc.)
- 50 encaminhamentos para especialidades médicas (cardiologia, oncologia e neu-
rocirurgia).- Reforma da Biblioteca Municipal Mário Quintana;

- Campanha do Agasalho 2021 e Campanha de doações “Doe e ajude quem precisa”;
- Encontro em comemoração do Dia do Idoso;
- Atividades com grupos da Terceira Idade, grupos de crianças e adolescentes do SCFV 
e grupos de mulheres do PAIF;
- Cultivo da Horta Comunitária “Plantando Boa Saúde”, no Loteamento Zaloar Billig;
- Oficinas de artesanato nas comunidades do município;
- Doação de verduras cultivadas na Horta Comunitária a entidades assistenciais da região;
- Realização da VI Conferência Municipal de Assistência Social;
- Elaboração do Plano Municipal de Turismo;
- Realização de Campanha de Proteção à Criança e ao Adolescente, em parceria com o 
Conselho Tutelar;
- Coordenação da Banda Municipal;
- Melhorias e adequações na estrutura do CRAS Estrela Guia;
- Prestação de auxílio funeral a famílias em vulnerabilidade social;
- Entrega de kits maternidade a famílias em vulnerabilidade social;
- Entrega de cestas básicas às famílias em situação de vulnerabilidade.

A Secretaria Municipal de Fazenda 
e Planejamento é encarregada de pro-
por políticas fiscais, lançar e arrecadar 
tributos e créditos do município, ela-
borar a programação financeira, pro-
gramar, controlar e analisar os com-
promissos de pagamento da prefeitu-
ra, bem como elaboração do Plano Plu-
rianual, Lei de Diretrizes Orçamentá-
rias e Orçamento Anual, em parceria 
com demais secretarias.

A pasta é constituída pelos seguin-
tes departamentos e seções: Arreca-
dação e Finanças, Cadastro e Tributa-
ção, Tesouraria, Contabilidade, Patri-
mônio e Talões do Produtor

Entre as atividades da pasta, desta-

A Secretaria Municipal de Assistên-
cia Social, Cultura e Turismo é respon-
sável pela elaboração, execução coor-
denação e avaliação de planos, progra-
mas e projetos na defesa e garantia dos 
direitos e das necessidades da popu-
lação, planejando e organizando cam-
panhas que atendam às necessidades 
da população, bem como coordenan-
do campanhas de integração e desen-

atos oficiais da Administração Muni-
cipal, como Projetos de Lei, Decretos, 
Portarias e atos normativos, sob acom-
panhamento da Assessoria Jurídica, 
bem como a gestão de recursos, trans-
parência dos atos públicos, realização 
de processos licitatórios, controle do 
patrimônio público, entre outras ati-
vidades pertinentes ao setor. 

sanitária, medicina preventiva, prestar 
serviços ambulatoriais de atenção bási-
ca, desenvolver campanhas educativas 
de prevenção de doenças, distribuição 
de medicamentos, disponibilização de 
transporte para atendimentos de saú-
de em outras localidades, entre outros.

ca-se a arrecadação do Imposto Sobre 
Serviços de Qualquer Natureza (ISS-
QN), Imposto Predial e Territorial Ur-
bano (IPTU) e o Programa de Recupe-
ração Fiscal (REFIS), bem como o pa-
gamento de servidores, fornecedores 
e do programa Nota Fiscal Gaúcha.

volvimento comunitário, atuando no 
fortalecimento de vínculos com a co-
munidade. 

Além disso, compete à pasta plane-
jar, sugerir e implantar as políticas mu-
nicipais de apoio e incentivo à cultura e 
desenvolvimento da atividade turísti-
ca, promover programas e eventos di-
versos e velar pelo patrimônio cultu-
ral material e imaterial do município. 

Confira algumas das principais ações, desenvolvidas ao longo de 2021:

Veja algumas das ações que ocorreram em 2021:



A Secretaria Municipal da Educação 
de Estrela Velha desempenha um im-
portante papel no contexto da educa-
ção, sendo encarregada por garantir a 
universalização da Educação Infantil e 
do Ensino Fundamental, em consonân-
cia com o Plano Municipal da Educação.

Suas atribuições englobam a manu-
tenção da infraestrutura e do transpor-
te escolar, coordenação e distribuição 
da alimentação escolar, distribuição 
de material didático, manutenção das 

A Secretaria Municipal de Agricultu-
ra, Fomento Econômico e Meio Ambien-
te é encarregada por incentivar a per-
manência dos produtores no meio rural, 
desenvolvendo políticas de crescimen-
to econômico e preservação ambiental, 
bem como promover programas de am-
pliação da infraestrutura rural.

Entre suas atribuições, a pasta é 
responsável por auxiliar os agriculto-

Educação: formação e transformação Agricultura e meio ambiente:
impulso para o campobibliotecas escolares, atendimento e 

assistência a aluno especial, planeja-
mento e execução da proposta peda-
gógica, cumprimento das metas esta-
belecidas no Plano Municipal da Edu-
cação, controle da frequência dos edu-
candos, bem como supervisão e orien-
tação pedagógica, formação continua-
da para aperfeiçoamento dos docentes, 
elaboração e desenvolvimento de pro-
jetos educacionais e demais atividades 
correlacionadas.

res, prestando serviços que contribu-
am para o desenvolvimento das pro-
priedades, como a correção e prepa-
ro do solo para plantio de culturas lo-
cais, assistência técnica, oferta de ho-
ras máquinas e implementos, bem 
como mediar o fornecimento de mu-
das e alevinos e a implementação de 
sistemas de abastecimento de água 
potável, entre outras atividades afins.

- Implementação do Sistema EducarWeb;
- Implementação de plataforma educacional para estudantes do 6º ao 9º ano EF;
- Construção de um conceito de pedagogia humanizada, conhecimento e afetividade 
para a formação dos estudantes, com o envolvimento de toda a comunidade escolar;
- Construção de almoxarifado para a EMEF Álvaro Rodrigues Leitão;
- Melhorias na infraestrutura das escolas municipais;
- Aquisição e melhorias de mobiliários para as escolas;
- Aquisição de livros literários para a Educação Infantil;
- Construção de espaços de lazer nas escolas, realizado por servidores e voluntários 
da comunidade escolar;
- Revitalização dos espaços escolares;
- Parceria com o Projeto Arte e Cidadania para oficinas de patinação e futebol de campo;
- Parceria com o Centro Universitário Uninter, com oferta de cursos de graduação, tec-
nólogos e pós-graduação no município;
- Encontros formativos para todos os servidores da Educação, por meio do Projeto 
Bem-Estar;
- Viagens educativas, integrando projetos de conhecimento desenvolvidos nas esco-
las municipais;
- Instituição do Fórum Municipal de Educação;
- Realização da IV Conferência Municipal de Educação;
- Reforma da Horta Escolar, contemplando o projeto da Cooperativa Escolar – COOPEEV;
- Curso de Robótica Espacial, para estudantes do 6º ao 9º ano EF;
- Implementação do Projeto Aprender Valor, do Banco Central, iniciado em parceria 
com o Programa A União Faz a Vida (PUFV);
- Formação continuada (online e presencial), para todos os servidores da Educação, 
em parceria com o PUFV;
- Encontros de escuta e orientação, em parceria com a Secretaria da Saúde, para es-
tudantes do 1º ao 9º ano EF;
- Encontros de lazer, com brinquedos infláveis, personagens infantis e gincanas;
- Melhorias e aquisição de equipamentos tecnológicos para laboratórios de informá-
tica das escolas e secretarias;
- Projeto de Turismo Rural, com visita a propriedades rurais;
- Ações de educação ambiental (distribuição de mudas de árvores frutíferas, imple-
mentação de Pomar Comunitário etc.);
- Projetos em parceria com a COOPEEV e Emater (plantas medicinais, composteira e 
sal temperado);
- Licitado aquisição de ônibus escolar (29 lugares), brinquedos e playground para área 
externa, cobertura entre pavilhões para EMEF Álvaro Rodrigues Leitão e construção 
de duas salas de aula e banheiros para a EMEI Vó Alzira;
- Construção de Parque na EMEF 25 de Julho, em parceria com a comunidade esco-
lar e voluntários;
- Reforma da EMEF 25 de Julho, por meio do Programa Dinheiro Direto nas Escolas 
(PDDE – Campo), do Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação (FNDE);
- Realização de Eventos (1ª Feira Saudável, Feria do Livro do Estudante, 1ª Mostra de 
Ciências);

- 150 produtores beneficiados pelo Programa de Insumos, em que foram distribuídos 
600 sacos de adubo e 150 sacos de ureia, adquiridos com recursos oriundos da Con-
sulta Popular e contrapartida do município;
- Execução do Programa de Horas-Máquinas, de incentivo à produção agrícola e me-
lhoria das propriedades, para o qual foram licitadas 1000 horas (700h de escavadei-
ra e 300h de trator esteira);
- Canalização de água potável, com 4 quilômetros de extensão, para abastecimento de 
nove propriedades na localidade de Linha Dalcin;
- Instalação, limpeza e manutenção de fontes drenadas em diversas propriedades ru-
rais;
- Aquisição de roçadeira hidráulica, no valor de R$ 58,4 mil;
- Disponibilização de sementes de milho e sorgo, por meio do Programa Troca-Troca 
de Sementes (Safra e Safrinha);
- Entrega de mais de 220 mil mudas de capim kurumi, adquiridas por produtores de 
gado de leite e corte;
- Aquisição de Plaina Niveladora de Arrasto, no valor de R$ 48,8 mil, para emprésti-
mo aos produtores;
- Conservação e manutenção do Horto Municipal;
- Plantio de capim kurumi junto ao Horto Municipal, para distribuição aos agriculto-
res no próximo ano;
- Prestação de serviços de retro e caçamba, para melhorias das propriedades e lavouras;
- Prestação de serviços com tratores junto a plantadeira, ensiladeira, gobi, roçadeira, 
tanque para estrumeira e tanque para água;
- Entrega de 2674 espécies de alevinos, para 17 produtores do município;
- Atendimentos junto à inspetoria veterinária;
- Projetos em parceria com a Emater (Feira da Agricultura Familiar, distribuição de mu-
das frutíferas e ornamentais, dia de campo, distribuição de sementes de milho criou-
lo, Projeto Flores para Todos, entre outros);
- Reforma em aterros de açude de propriedades, com a colocação de material;
- Plantio de soja em áreas que não eram de pisoteio e davam condições para plantio;
- Produção de silagem de aveia e trigo para produtores de gado de leite e gado de corte;
- Aplicação de calcário para correção do solo, em algumas propriedades rurais;
- Realização de serviços de roçadas em estradas no interior do município;
- Distribuição de água com trator agrícola e tanque aos produtores de leite, além da 
distribuição de água potável às famílias que ficaram sem água devido à estiagem;

Conheças algumas ações realizadas em 2021: Saiba o que foi realizado no setor em 2021:
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Neste ano 2021, apesar das dificul-
dades ocorridas pela pandemia, 

onde muitos profissionais da Educa-
ção se contaminaram com a Covid-19 e 
mesmo as aulas terem sido suspensas, 

a EMEF Pedro Silveira retorna suas ati-
vidades com muita garra, perseveran-
ça, amor e carinho pelos alunos.

A Escola Pedro Silveira visa propor-
cionar um ensino de qualidade, possi-

bilitando o acesso e a permanência dos 
alunos na escola, formando cidadãos 
solidários e participativos, capazes de 
agir e transformar construtivamente o 
meio. Prezando pela qualidade do en-

sino, respeito, convivência, inovação e 
diversão, além de valorizar os alunos e 
os profissionais da escola a serem co-
laboradores e responsáveis por uma 
sociedade mais justa.

Uma pandemia não paralisa os sonhos da Educação

Na terça-feira, 16 de dezembro, o pre-
feito Valdir José Rodrigues, a secretária 
de Educação, Cultura e Turismo, Vanu-
sa Fernandes e a supervisora Silvia Ba-
varesco, receberam a visita da coordena-
dora pedagógica do Programa A União 
Faz a Vida da Sicredi e do professor Eve-
raldo Marini. Na reunião ficou acorda-
do a implantação da Cooperativa Esco-
lar no município.

As Cooperativas Escolares são uma 
iniciativa de caráter educativo promovi-
da pelo Sicredi. São formadas pela união 
voluntária de crianças ou adolescentes, 

que realizam atividades sociais, econô-
micas e culturais de acordo com seus 
objetivos comuns, no contraturno esco-
lar, sem fins lucrativos. É um movimento 
de muitos alunos que acreditam no coo-
perativismo como uma possibilidade de 
transformar suas localidades.

Conforme o prefeito, esse é mais um 
investimento em parceria com o Pro-
grama A União faz a Vida, que vem tra-
zer aos estudantes oportunidades de se-
rem os protagonistas da sua aprendiza-
gem. A implantação da cooperativa esco-
lar no município está prevista para 2022.

Segredo confirma implantação 
de Cooperativa Escolar em 2022

A Secretaria Municipal de Saúde 
promoveu encontro de capacitação 
com agentes municipais de saúde. A 
capacitação foi ministrada pelas enfer-
meiras Natana Siqueira, Eloisa Limber-
guer e Danieli Munarotto.

Na ocasião foram abordados temas 
como hipertensão e diabetes. A capaci-
tação teve o objetivo aprimorar os co-
nhecimentos dos profissionais, visan-
do aperfeiçoar o trabalho que já vem 
sendo desenvolvido no município.

Secretaria da Saúde promove 
capacitação para agentes de saúde
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Nesta segunda-feira, 20 de dezembro, 
os vereadores de Sobradinho estive-

ram reunidos para a 43ª sessão ordinária 
deste ano. Na ocasião foram apresenta-
dos e aprovados por unanimidade nove 
projetos de lei. Também foi apresentada 
uma Moção de Congratulações ao Hos-
pital Dr. Homero, de autoria do vereador 
Julio Miguel Nunes Vieira (PP). 

A última sessão do ano também foi 
marcada pela eleição da nova mesa dire-
tora para o ano de 2022, eleita por una-
nimidade e ficando assim constituída: 
presidente, Jeferson Matana (PSB); vi-
ce-presidente, Luiz Freitas (PP); secre-
tária, Daniele Karnopp (PP). 

Estiveram acompanhando a sessão o 
prefeito Armando Mayerhofer, vice-pre-
feito Ivan Trevisan, secretários munici-
pais e demais espectadores.

Vereadores se reúnem na última sessão do ano e 
elegem Jeferson Matana presidente da Câmara

>> SOBRADINHO  Luiz Freitas será vice-presidente e Daniele Karnopp secretária

Os projetos de lei aprovados por unanimidade foram:
Projeto de Lei 134 que autoriza o Executivo Municipal 

a contratar temporariamente, sem concurso público, 
em caráter excepcional de interesse público, para 
atender situação de emergência, junto à Secretaria 
Municipal de Educação, Cultura, Turismo e Desportos, 
oito monitores de educação infantil, três domésticas 
e dois professores de Educação Infantil. A contratação 
visa suprir o quadro de servidores que está desfalcado 
em razão de substituição de servidores, pedidos de 
exonerações, e aposentadorias. Corrobora o pedido de 
contratação, o ofício 269/2021, advindo da Secretaria de 
Educação, Cultura, Turismo e Desportos, onde explicam os 
motivos da contratação emergencial de cada profissional.

Projeto de Lei 135 que autoriza o Executivo Municipal 
a contratar temporariamente, sem concurso público, 
em caráter excepcional de interesse público, para 
atender situação de emergência, junto à Secretaria 
Municipal de Educação, Cultura, Turismo e Desportos, 
um professor de português anos finais, um professor 
de matemática anos finais, um professor de ciências 
anos finais, dois professores de educação física anos 
finais, um professor de geografia anos finais, um 
professor de história anos finais, quatro professores de 
educação especial, um professor de educação infantil, 
seis professores de anos iniciais e quatro domésticas. 

Projeto de Lei 137 que altera o art. 3º da Lei Municipal 
nº 4.838, de 15.09.21, autorizando o Executivo Municipal 
a prorrogar a cedência da servidora municipal Roberta 
Ferreira Billig a 8ª Coordenadoria Regional de Saúde 
(CRS) em Cachoeira do Sul-RS. A prorrogação da cedência 
visa atender a solicitação do Governo do Estado em Onº 
135/21, requerendo a permanência da servidora junto à 8ª 
Coordenadoria Regional de Saúde (CRS) em Cachoeira do Sul.

Projeto de Lei 138 que autoriza a concessão de 
direito real de uso remunerado de imóvel do Município 
denominado “edificação institucional” (antigo restaurante), 
situado no Parque da Fejão. O Projeto de Lei dispõe sobre 
a concessão do imóvel público Edificação Institucional, 
e utiliza-se dos pressupostos da Lei Federal 8.666 de 
21 de junho de 1993, garantindo assim, através de uma 
licitação, na modalidade de concorrência, a possibilidade 

de participação de qualquer interessado, desde que 
cumpridos os requisitos de habilitação. Tendo em vista 
a necessidade de investimentos pontuais na estrutura 
do imóvel, que enfrenta desgaste natural, o vencedor do 
certamente necessitará realizar investimentos, podendo 
o valor investido ser abatido integralmente do valor 
mensal ofertado até o limite da vigência contratual.

Projeto de Lei 139 que autoriza o Executivo Municipal 
a contratar, temporariamente, sem concurso público, em 
caráter excepcional de interesse público, para atender 
situação de emergência, art.37, IX, da CF, a contar da data de 
assinatura do contrato administrativo, por um período de 
seis meses, prorrogáveis por igual período, um enfermeiro e 
um técnico de enfermagem, ambos por 40 horas semanais. 

Projeto de Lei 140 que autoriza o Executivo Municipal a 
em doação imóvel urbano (lote) com 220,22m², localizado 
na Rua Geromias Bavaresco, na localidade de  Granja do 
Silêncio, neste município de Sobradinho/RS, da matrícula 
21.382, Livro nº 2 – Registro Geral, desta Comarca, datada 
de 12 de novembro de 2021, de propriedade da empresa - 
Empreendimentos Imobiliários RC Siman Ltda. O Executivo 
salienta que a doação do imóvel realizado pela empresa 
Empreendimentos Imobiliários RC Siman Ltda ao Município 
será de grande valia e utilidade, posto que deverá ser 
posteriormente cedido por meio de termo de concessão 
de uso à empresa CORSAN, a qual instalará uma caixa 
d’água que possibilitará aos moradores da localidade 
de Granja do Silêncio um melhor fornecimento de água.

Projeto de Lei 141 que autoriza o Executivo Municipal 
abrir Crédito Suplementar no Orçamento Municipal de 
2021, Lei Municipal nº 4.746, de 08.12.2020, no valor de R$ 
573.607,15. Estes recursos servirão para fins de empenho de 
despesas do Executivo Municipal com a folha de pagamento 
do mês de dezembro e rescisões dos contratos temporários.

Projeto de Lei 142 que Autoriza o Executivo Municipal 
abrir Crédito Suplementar, no valor de R$ 95.000,00, 
no Orçamento Municipal de 2021, Lei Municipal nº 
4.746, de 08.12.2020. Estes recursos servirão para 
fins de empenho de despesas com combustível 
para os veículos da Secretaria de Saúde e para os 
veículos e máquinas da Secretaria de Obras e Serviços.

Na sequência os vereadores 
tiveram o espaço de 5 minutos para 
o uso da tribuna. O primeiro a usar-
se da palavra foi o vereador Valdecir 
Bilhan (PTB), que parabenizou Jeferson 
Matana e agradeceu aos colegas 
por presidir o trabalho nesse ano de 
2021. Bilhan agradeceu ao corpo de 
funcionários, à imprensa e à todos que 
de uma forma ou outra contribuíram 
para que o trabalho legislativo 
tivesse êxito. Finalizou agradecendo 
à Administração Municipal pelo 
grande empenho pelo município.

O próximo a usar a tribuna foi o 
vereador e novo presidente da mesa 
diretiva, Jeferson Matana (PSB), onde 
agradeceu aos colegas vereadores 
preponentes na chapa e aos demais. 
Salientou que buscará realizar um 
bom trabalho na casa no ano de 2022. 
Destacou também sobre algumas 
readequações que pretende realizar 
na casa legislativa para o próximo ano.

Gerson Schirmer (MDB) também 
usou a tribuna para destacar sobre 
a ampliação do Hospital Dr. Homero. 
Relembrou ainda sobre as várias ações 

legislativas realizadas na Câmara 
no ano de 2021, ressaltando que os 
principais objetivos foram alcançados.

Miguel Vieira (PP) usou o espaço 
para destacar vários pontos da atual 
legislatura. Salientou também sua 
alegria em exercer a função de 
vereador na casa. Finalizou felicitando 
aos vereadores e funcionários pelo 
trabalho realizado na casa neste ano.

O último a usar a tribuna foi 
Janderson Nunes (PP) que destacou 
a importância da aprovação de vários 
projetos de lei neste ano. Voltou a frisar 
também sobre a construção das casas 
populares no município. Finalizou 
agradecendo a todos os funcionários 
da Câmara e ao novo presidente.

Após, a sessão foi encerrada para 
que o prefeito Armando Mayerhofer 
usasse a palavra, onde agradeceu 
pelo trabalho da Câmara em 2021 e 
a toda equipe da casa. Parabenizou 
também o novo presidente Jeferson 
Matana. Finalizou reconhecendo 
o envolvimento e harmonia que o 
Legislativo tem com Executivo e desejou 
a todos um ótimo Natal e fim de ano.

Tribuna

Férias coletivas

a partir do dia 20 de dezembro, o stifa estará em férias coletivas, sem atendimento 

na sede. a equipe retorna aos atendimentos ao público a partir do dia 20 de 

janeiro de 2022. 

crescimento nas contratações

De a cordo com o presidente do stifa, Gualter Baptista Júnior, apesar da elevação 

no volume de trabalhadores, os contratos de safristas temporários tiveram uma re-

dução de 9,1%, mas o saldo final foi positivo. Praticamente não tivemos nenhuma 

empresa do nosso setor da alimentação e tabaco fechados por conta de alguma 

questão referente a pandemia. estima-se um crescimento na contratação de safris-

tas entre 10% e 12% para o ano de 2022. Pois a safra da indústria terá uma retomada 

mais intensa e, também, porque ela será mais curta.

neGociações quase concluíDas

as negociações coletivas para o reajuste da categoria de trabalha-

dores do tabaco já foram concluídas. os acordos com a empresa 

Philip morris Brasil, cuja data-base é janeiro e demais processado-

ras de tabaco, cuja data-base de reajuste é o mês de dezembro já foram concluídas. 

Para a categoria alimentação também já foi concluída a negociação. o stifa segue 

em tratativas com as empresas de refeições coletivas, cuja data-base é o mês de 

janeiro/22 e já iniciou a negociação com a Germani alimentos, que tem como data-

base o mês de fevereiro do ano que vem.

516
Foi o número de atendimentos prestados aos trabalhadores durante o último mês 

pelo stifa. entre consultas médicas e odontológicas, foram realizados 363 proce-

dimentos no sindicato e, dentre eles, foram 17 coletas de material para exame de 

pré-câncer; 34 encaminhamentos para atendimento com médicos especialistas; 20 

para ginecologista e 14 de oftalmologista. na área de fisioterapia, foram realizados 

102 atendimentos aos sócios e seus dependentes.

Fim De ano

é tempo de união, paz e reflexão...

é tempo de acreditar e transformar o mundo em um lugar onde todos os nossos 

sonhos se tornem realidade. um Feliz natal e um ano novo cheio de realizações!

sindicato dos trabalhadores nas 
indústrias do Fumo e alimentação de 

santa cruz do sul e região. (stiFa)

inFormanDo a cateGoria

Base de atuação nos municípios de 
candelária, Gramado Xavier, santa cruz do sul, 
sinimbu, sobradinho, vale do sol e vera cruz.

rua Fernando abott, 1212 - scs - rs (51) 3056.2575       99779-0490
www.stifa.org.br  |   stifa@stifa.org.br

siga nossas redes        @stifascs e       /stifascs
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“São muitas as formas de se apren-
der e crescer para viver em socieda-
de. A primeira e mais importante é 
saber que somos todos irmãos e que 
toda vida importa”. E foi assim, neste 
espírito natalino, que o Colégio Sagra-
do Coração de Jesus, através de seus 
alunos do 5º ano, sua professora Ja-
ciara e direção, desenvolveram o pro-
jeto  “Pais Parceiros - Família 5º Ano”.

Foram muitos livros, brinquedos, 
roupas e calçados distribuídos às 
crianças e famílias  na comunidade de 
Sítio Alto, interior de Arroio do Tigre.

Após a professora fazer uma pes-
quisa para saber quem eram e quan-
tas crianças participariam, os alunos, 
orientados por ela, separaram as doa-
ções, classificaram e arrumaram em 
embalagens personalizadas. Na data 

da entrega, os alunos puderam ouvir 
as histórias das famílias que conhe-
ceram, visitar casas e vivenciar a ale-
gria em poder compartilhar com res-
peito o amor em forma de doações. O 
excedente foi deixado na comunida-
de escolar de Sítio Alto para entrega 
aos demais.

Também, além de entregar doações, 
os alunos do Sagrado foram acolhidos 

por membros da comunidade rema-
nescente Quilombola, ouviram histó-
rias sobre o lugar e a importância do 
dia da consciência negra.

A direção, alunos e professora agra-
decem às famílias do Sagrado, ao 
Lions de Sobradinho pela parceria e 
doações e também à prefeitura de Ar-
roio do Tigre pela cedência do trans-
porte e motorista.

Colégio Sagrado Coração de Jesus desenvolve projeto “Pais Parceiros - Família 5º Ano”
ARROIO DO TIGRE

Faleceu na madrugada 
dessa segunda-feira, 

20 de dezembro, Terciso 
Redin. Aos 91 anos, estava 
internado na Unidade de 
Terapia Intensiva (UTI) 
do Hospital de Caridade 
e Beneficência (HCB) em 
Cachoeira do Sul, em de-
corrência de complica-
ções pós Covid-19.

Nascido em 6 de agos-
to de 1930, em Nova Pal-
ma, filho de Eugênio Re-
din e Adele Bellé Redin, 
transferiu-se com a fa-
mília para a Linha Tur-
vo, em Sobradinho, aos 6 
anos de idade. Anos mais 
tarde mudaram-se para a 
Linha Quinca, pois sendo 
de família muito religiosa, 
dona Adele queria morar 
mais perto da Igreja e po-
der frequentar às missas.

Trabalhando na agri-
cultura junto aos irmãos 
desde muito cedo, esteve 
sempre ligado ao meio e 
as causas rurais. “Ele foi 
grande produtor de tri-
go nas décadas de 1950 e 
1960. Plantou soja, milho, 
feijão, criou gado e ovelha. 
Também trabalhou em 
olaria”, destaca a família.

Por mais de três dé-
cadas Terciso atuou na 

Cooperativa Tritícola Su-
perense Ltda. (Cotrisul), 
onde foi presidente e di-
retor, contribuindo ao fo-
mento da produção agrí-
cola na região. Como sin-
dicalista, foi fundador do 
Sindicato dos Trabalha-
dores Rurais de Sobra-
dinho e primeiro presi-
dente. Foi também mem-
bro do Conselho Fiscal e 
Conselho Administrati-
vo, vice-presidente e pre-
sidente do Conselho da 

Federação das Coopera-
tivas de Trigo e Soja do 
Rio Grande do Sul (Feco-
trigo). Neste período no 
Conselho Administrativo 
da Fecotrigo também par-
ticipou da fundação do Si-
credi RS, sendo o primei-
ro presidente do Sicredi 
Centro Serra. Ainda, como 
agropecuarista, contri-
buiu na fundação do Cite 
de Pecuária de Corte de 
Passa Sete. Nos últimos 
anos, conforme a família, 

Terciso dedicou-se à cria-
ção de gado e ovelha e à 
cultura de soja, em suas 
propriedades. 

Na vida pública, foi ve-
reador por duas legislatu-
ras, sendo filiado ao Pro-
gressistas. Também foi 
membro e presidente do 
Conselho Paroquial da Pa-
róquia Nossa Senhora dos 
Navegantes e festeiro por 
muitos anos. Segundo os 
familiares, ele participa-
va das missas todos os do-
mingos, rezava muito to-
dos os dias e tinha sempre 
o terço no bolso.

A cerimônia de despe-
dida e o sepultamento fo-
ram realizados em Sobra-

dinho. Para a família, Ter-
ciso deixa exemplos de 
uma vida de muita fé, tra-
balho, amor, legados de 
garra, coragem, de inven-
tos e realizações, de dedi-
cação à comunidade, um 
ser atuante na vida públi-
ca e privada.

Enlutados deixa a es-
posa Almecy Teresinha 
Missau, com quem foi ca-
sado por 67 anos e teve 
seis filhos, Gilberto Luiz, 
Clélia Regina, Cleci Tere-
sinha, Paulo Adalberto, 
Carlos Eugênio, Jaque-
line Inês e uma filha do 
coração, Alessandra. São 
também doze netos, gen-
ros e noras. Para os fami-

liares, as frases que sem-
pre falava ficarão marca-
das: ‘Quem não valoriza 
a história de seus ante-
passados, não valoriza a 
vida’. ‘Tenham fé e amor 
a Deus’”.

A Prefeitura de So-
bradinho decretou na 
segunda-feira luto ofi-
cial de três dias no mu-
nicípio pelo falecimen-
to do ex-vereador. Se-
gundo o prefeito Arman-
do Mayerhofer, ele dei-
xa sua marca no municí-
pio pelo trabalho e dedi-
cação. Nas redes sociais 
manifestações de con-
dolências a familiares e 
amigos.

Morre, aos 91 anos, Terciso Redin, 
ex-presidente da Cotrisul e ex-vereador de Sobradinho

>> LUTO   Agropecuarista, atuante na vida pública e privada, faleceu na segunda-feira, 20
FOTOS: ARQUIVO PESSOAL

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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nanan tata atat lalanatal
feliz  

ADM. MUNICIPAL DE

LAGOÃO

e prósperoanana onon nonon vovo ovovano novo

Que o amor de Cristo nos guie
e nos inspire neste Natal,
no Ano Novo e em todos
os dias de nossa vida.

Que cada um de nós sinta o
espírito natalino e se preencha
com toda a fé e equilíbrio
necessário para recomeçar
mais um ano novo em paz.

“Oh de casa, nobre gente”... Você conhece 
a antiga tradição do Terno de Reis?

A antiga e tradicional manifestação cultural de Ter-
no de Reis veio de Portugal através dos coloniza-
dores luso-açorianos que desembarcaram no Bra-

sil no século 18, sendo mantida até os dias atuais, principal-
mente no litoral brasileiro e meio rural. A data da comemo-
ração de Reis é no dia 6 de janeiro, mas as visitações dos ter-
nos iniciam ainda em dezembro. O Terno de Reis é inspira-
do na passagem bíblica dos Três Reis Magos, onde três reis 
viajaram para presentear o menino Jesus que havia nascido 
na cidade de Belém.

O Terno de Reis consiste em um grupo de cantores que re-
alizam visitas à casas populares anunciando o nascimento 
de Jesus. Nessas visitações, são entoadas músicas tradicio-
nais de Reis, cantadas geralmente em várias vozes ao som 
de violão e gaita. 

No Rio Grande do Sul, os ternos ainda são cantados em vá-
rias partes do estado, com maior ou menor intensidade em 
determinadas regiões. Na região Centro Serra, a manifesta-
ção cultural, continua ativa para alguns grupos tradicionais. 

Na sequência confira relatos de quem ainda vivencia ou 
guarda apenas na memória emocionantes histórias dessa 
tradição.

Continua...

>> CULTURA   Crenças anti gas associam que quem recebe visita de um Terno de Reis 
costuma ter um ano abençoado ARQUIVO CASA DA CULTURA
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Feliz Natal
Ano Novo

As cordas enferruja-
das e uma madeira já 
gasta do antigo violão 
comprado de 3ª mão 
de um parente, trazem 
emocionantes e ines-
quecíveis lembranças 
ao ex-integrante de um 
antigo Terno de Reis lo-
cal, Alvino de Oliveira 
Paranhos, 80 anos. O 
aposentado atualmen-
te reside em Campo de 
Sobradinho, interior de 
Passa Sete, com sua es-
posa Vergulina Antonia 
de Castro Paranhos, 81 
anos.

O antigo violonista 
e cantor de seu extin-
to terno, relembra com 
saudade as lindas apre-
sentações que eram re-
alizadas com seu gru-
po, constituído por Al-
zemiro Moraes (gaitei-
ro) e Luiz Adair Homri-
ch (violão/gaita). 

Conforme Alvino, o 
terno dos três músi-

cos e amigos iniciou 
p o r  vo l t a  d o s  a n o s 
1970 e durou aproxi-
madamente 10 anos. 
As apresentações eram 
realizadas apenas na 
localidade onde resi-
diam, em casas de vi-
zinhos e amigos. Ge-
ralmente eram inicia-
das no dia de Natal, se 
estendendo até o dia 6 
de janeiro. O aposen-
tado lembra que visi-
tavam cerca de 5 ca-
sas por noite, “come-
çávamos às 21h e mui-
tas vezes clareava o dia 
tocando”, destaca.

 Segundo Alvino, o 
grupo ficava na frente 
da casa e tocava a mú-
sica/oração de chegada 
e na saída se cantava o 
agradecimento. “A gen-
te chegava na frente da 
propriedade, as portas 
da casa estavam fecha-
das. Quando o dono da 
residência abria a por-

ta era hora de cantar 
um verso dizendo ‘por-
ta aberta e luz acessa’. 
Este trecho precisava 
ser cantado nessa hora, 
que era o final da che-
gada. Após, a gente en-
trava para tomar chi-
marrão, jantar e con-
versar. Depois aconte-
cia a hora do agrade-
cimento, então dentro 
de casa mesmo pegáva-

mos os instrumentos e 
fazíamos a parte final 
do terno”, recorda-se 
com saudade.

Segundo ele, neste 
período a tradição era 
muito forte, e conside-
ra que atualmente está 
um tanto enfraqueci-
da na região e estado. 
De acordo com Alvino, 

“a maioria não sabe a 
música/oração, outros 
imitam, o que também 
serve, é como um galho 
que saiu do tradicional, 
mas a original poucos 
sabem”, enfatiza. 

O antigo músico re-
lembra com muita sau-
dade do tempo em que 
fazia parte do Terno 

de Reis. “Era um pra-
zer para a gente can-
tar uma oração falan-
do no nascimento de 
Jesus. Era muito lindo. 
E não tem como não 
sentir saudade do que 
era bom”, reforça Pa-
ranhos.

Continua...

“Saudade do que era bom”
FOTOS: VICTOR PARANHOS
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Aos nossos clientes,
colaboradores, fornecedores

e amigos. agradecemos a amizade
e confiança recebida neste 2021

e desejamos, de coração, a todos um
e um 

com muita saúde, alegrias,
prosperidade e realizações.

Feliz Natal          Ano Novo      
e

O encanto e beleza dos an-
tigos Ternos de Reis, ainda 
se mantém vivos no tradicio-
nal grupo de Sobradinho, for-
mado pelos amigos Omero 
Morais (violão e vocal), Chi-
co Leal (violão e vocal) e Sofá 
Véio (gaita). O grupo já se re-
úne há aproximadamente 8 
anos para cantar neste perí-
odo.

 Conforme os entrevistados 
pela reportagem da Gazeta da 
Serra, Omero e Chico, o Terno 
busca manter viva a tradição 
de Reis na região. “Resgata-
mos aqueles cânticos de an-
tigamente. Atualmente exis-
tem vários tipos de Reis, que 
são mais modernos e diferen-
tes. Mas o nosso segue o mes-
mo pressuposto dos antigos 
ternos, pois herdamos mui-
ta coisa de nossos pais, bus-
camos até o tom de voz usa-
do daquela época”, destacam.

Os cantores contam que re-
alizam as apresentações do 
terno em várias partes da re-
gião, mas principalmente no 
município de Sobradinho. 

“Geralmente é quase só em 
Sobradinho que a gente faz, 
pois são muitos convites e não 
conseguimos atender a todos. 
Vamos para um município na 
casa de alguém que convidou. 
A partir dessa casa, nos levam 
para outra, então o roteiro vai 
se criando. Não tem viagem 
perdida”, salientam.

Segundo Omero, o terno 
segue a antiga tradição. Após 
cantar em frente à proprieda-
de esperando a abertura da 
porta, os cantores entram e se 
dirigem até o Presépio e ao Pi-
nheiro de Natal, onde entoam 
canções em frente aos símbo-
los. O cantor conta a emoção 
das pessoas em receber o ter-
no em suas casas. “A gente vê o 
pessoal emocionado. Pessoas 
que chamam a gente para can-
tar no quarto, onde alguém 
está doente ou acamado. É só 
estando junto pra entender a 
emoção”, afirma.

Dentre diversas histórias 
vividas em tempos de Ter-
nos de Reis, Omero cita algo 
marcante para o grupo. “Para 

a gente foi uma coisa muito 
marcante. Realmente tem algo 
espiritual nessa tradição. Fo-
mos cantar em uma casa mas 
erramos o endereço exato. Co-
meçamos a cantar em frente à 
porta e ali ficamos por bastan-
te tempo. Dentro da casa ouví-
amos passos e víamos o trin-
co da porta girar. A gente pen-
sava, agora vão abrir, mas nin-
guém abria. Nesse ponto, já 
cansados, continuamos mais 
um pouco, agradecemos e fo-
mos embora, pensando que 
talvez eles queriam apenas es-
cutar. Achamos até que podia 
ter uma senhora em casa com 
medo de abrir a porta. Saímos 
e fomos cantar em uma pro-
priedade ali perto, onde logo 
nos receberam. Foi quando 
comentamos sobre o ocorri-
do na casa anterior. Ali disse-
ram que nessa casa não mora-
va ninguém, e já fazia 5 anos 
que a moradora havia faleci-
do. Eu penso que a alma dela 
veio ouvir e não conseguiu nos 
receber fisicamente, mas espi-
ritualmente nos recebeu de al-

guma forma”, conta emociona-
do o integrante do Terno.

Mesmo com tanta emoção e 
crenças envolvidas nessa ma-
nifestação cultural, a tradição 
necessita de renovação para 
que seja mantida. De acordo 
com os cantores, “os jovens de 
agora na verdade não procu-
ram buscar sobre isso. É uma 
coisa que está ficando com os 

mais antigos. Nosso terno está 
continuando essa tradição, 
mas tenho medo do tempo em 
que a gente não puder mais 
andar, que isso vá acabando. 
Claro, estão surgindo outros 
ternos, mas não como era an-
tigamente”, finalizam os inte-
grantes do grupo, os quais-
pretendem seguir até quan-
do puderem.

A tradição de Reis ainda é mantida
VICTOR PARANHOS
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Já parou para pensar
Que para recomeçar
É preciso acreditar?

Acredite na sua fé
E em tudo o que você mais quer
Resgate a união 
E a razão que vive no seu coração

Reforce seus laços
Retome seus passos
Reacenda seus sonhos
Reinvista na felicidade
Recomece de verdade

A vida fica bem maior
Quando rende um mundo melhor.

Um Ano Novo feliz
e próspero para você.

em 2022

Braúlio
Bessa, 
poeta e
escritor.
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Feliz Natal
e Próspero Ano Novo

Que possamos acreditar que o mundo se torne
melhor e façamos por ele uma prece de fé.

 
Que nossas vidas sejam abençoadas com muita

saúde, paz, amor, compreensão e trabalho.
 

Que as realizações alcançadas neste ano sejam
apenas sementes plantadas, que serão colhidas

com maior sucesso em 2022!

Natal é expressão de amor
>> FÉ   Nascimento de Jesus Cristo é celebrado pela Igreja Católica lembrando gestos de 
carinho, solidariedade e marcado pela esperança

O mês de dezembro, conforme 
o pároco da Paróquia Nossa 
Senhora dos Navegantes, Gel-

so Bernardy, na religião católica ini-
cia com a preparação para o Natal, o 
chamado tempo de advento, de espe-
ra. Este período costuma ser marca-
do por sentimentos de gratidão, pelo 
perdão, encontro, alegria e a renova-
ção da esperança de que novos e me-
lhores dias virão.

Para o seminarista que estagia nes-
te mês na Paróquia, Alexandro Folet-
to, aluno do 3º ano de Teologia, neste 
tempo de advento, a Igreja e todo cris-
tão devem se preparar para aquilo que 
é importante. “É isso com tudo na vida. 
Estudos, trabalho, a família. Tudo exi-
ge de nós uma preparação e os tempos 
festivos para a Igreja não são diferen-
tes, exigem do cristão uma certa pre-
paração para viver aquilo que é o seu 
verdadeiro significado, pois do con-
trário, o Natal chega, é somente mais 
um feriado, mais uma data no calen-

dário civil. E, para nós não, esta é sim 
uma data especial, muito importante. 
É quando nosso Senhor Deus, em sua 
infinita bondade, vem ao encontro da 
humanidade, que muitas vezes decai, 
é fragilizada”, destaca Foletto.

Segundo ele, isso tudo é importante 
para a humanidade, faz parte de uma 
espera marcada por quatro domingos. 
“O primeiro domingo é o da esperança, 
onde estamos relembrando sim o nas-
cimento do nosso Senhor, mas espera-
mos o nosso encontro com ele. No se-
gundo domingo celebramos o amor. O 
amor de um Deus que se doa, que vem 
até nós, que se rebaixa até nossa huma-
nidade, porque por nossa própria for-
ça, por nosso próprio mérito não so-
mos capazes de fazer. Então um Deus 
que celebramos como o Deus do amor, 
que reestabelece uma aliança. Apesar 
das nossas fragilidades e apesar dos 
nossos pecados”, explica.

Continua...

FOTOS: NATHANA REDIN
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BoBoB aoao sasaBoas FeFeF sese tsts atat sasa !s!sFestas!

Aqueles abraços apertados, ofertados ao longo do ano, eram... os verdadeiros presentes de Natal.
As refeições feitas com calma, os pratos preparados com amor e carinho eram... as ceias de Natal.
Os sorrisos distribuídos aos colegas, amigos e até mesmo aos desconhecidos
eram... os anjos de Natal.
               O tempo compartilhado ao lado da família, mesmo em meio a correria do dia a dia,
                                    eram... as noites de Natal.
                                              A solidariedade, a compaixão, o voluntariado e a reflexão
                                                    eram também... as árvores de Natal.

                                                                              Esperamos que o seu 2021 tenha sido
                                                                              o melhor Natal de todos os tempos.
                                                                              Faça ainda melhor em 2022!

Depois é chegado o 
terceiro domingo do ad-
vento, conhecido como 
domingo da alegria. 
“Quem espera, espera 
algo bom e com alegria. 
Então o anúncio dos an-
jos aos pastores é este: 
não tenhais medo, eu vos 
anuncio uma grande ale-
gria. Nasceu para vós o 
Salvador que é Cristo Se-
nhor. Então temos a ale-
gria da presença de Deus 
em nosso meio. Cele-
brar o Natal é justamen-
te isso. Celebrar nosso 
Senhor que por amor e, 
correspondendo a espe-
rança de um povo, vem 
habitar em nosso meio, 
no mundo”, evidencia o 
seminarista.

Já o quarto domingo, 
conforme explica, é o do 
júbilo, o domingo da pro-
ximidade, “em que cele-
bramos Nossa Senhora 
já grávida, que vai levar 
esse menino até sua pri-
ma, Santa Isabel, para di-
zer que o amor tem pres-
sa em ser comunicado, 
em ser anunciado. O Na-

tal é isso também: um 
Deus que corresponde a 
esperança e pede de nós 
alegria, porque Ele está 
conosco, mas também 
levamos esse anúncio as 
outras pessoas. Acredi-
to que tudo aquilo que é 
bom para a gente temos 
a necessidade de comu-
nicar aos outros. Esse 
mesmo amor de Deus 
hoje se concretiza, por-
que Ele está conosco”, 

Foletto motiva a re-
flexão. “Podemos nos 
perguntar: haverá Natal 
em 2021? Haja vista que 
ainda estamos em pan-
demia, que neste perío-
do houveram tantas per-
das, quanta crise finan-
ceira, dificuldade... e o 
anúncio da Igreja, do Na-
tal, ainda é alegria? Mas, 
esta não é uma alegria 
terrena é uma alegria 
transcendental, é uma 
alegria daquele que sabe 
que Deus está conosco. 
A presença do Cristo na 
manjedoura, no presé-
pio, é esta mensagem. 
Deus está conosco. Este-

ve com seu povo, prepa-
rando eles na esperan-
ça, e permanece estan-
do em nosso meio. Então 
o anúncio é de esperan-
ça, amor, alegria e júbi-
lo, porque Deus caminha 
com seu povo”, conclui.

Para o padre Gelso 
Bernardy, em certos mo-
mentos a vida pode ser 
duramente provada, 
como vem sendo por si-
tuações que nos tocam, 
que ferem a humanidade 
também. “E nós, feridos 
com maior intensidade 
quando são atingidas 
pessoas que amamos e 
fazem parte da nossa fa-
mília e da comunidade a 
qual pertencemos, tam-
bém nos sentimos feri-
dos todos. Esse período 
de distanciamento social 
que vivemos, sob os efei-
tos da pandemia, trouxe 
consequências no mun-
do todo. Na realidade, 
no contexto em que vi-
vemos, neste clima fes-
tivo de Natal, e não só 
durante a pandemia, e 
ainda vamos continuar, 

muito dessa dor, dessas 
perdas, são amenizadas 
com gestos de amor, ca-
ridade, solidariedade, 
os quais nosso querido 
povo faz muito bem. É 
só olhar para dentro dos 
nossos municípios que 
a gente percebe isso no 
dia a dia”, salienta ao fa-
lar de um tempo de fé e 
renovação. “Em nome 
da fé no senhor Jesus, 

porque ele nos ensinou 
a partilhar, até mesmo 
nos momentos difíceis 
de nossa vida. Do pou-
co que tenho, partilho 
com o outro. Não digo 
só materialmente, mas 
também espiritualmen-
te, acolhendo, demons-
trando amor para as pes-
soas”, acrescenta.

Continua...

FOTOS: NATHANA REDIN



Suplemento Gazeta da Serra | Sexta-feira | 24 de dezembro de 2021

Boas Festas

E com ele chega a promessa
de vida nova. Que essa promessa
se cumpra em sua vida, em seus
negócios, plantios e colheita.

É Natal...

Que tenhamos um Ano Novo muito
próspero e de grandes realizações!

Estamos chegando a mais um
final de ano e queremos desejar a todos
um Feliz Natal e um Ano Novo com muita

saúde e paz!

Todo final é também um recomeço, por isso é
importante agradecer pelo ano que passou e receber

o novo de braços abertos.

Obrigada pela parceria em 2021,
que 2022 seja de vitórias a todos nós!

e próspero
                           Ano Novo !

CÂMARA MUNICIPAL 
DE VEREADORES DE

SEGREDO

O nascimento de Jesus, 
conforme o líder religioso, 
é o maior presente que po-
demos dar para alguém. “A 
espera não deve ser toma-
da por medo, mas marca-
dos pelo presente do amor 
de Deus.  O tema do adven-
to da Igreja Católica nes-
te ano, devido a pandemia 
e seus efeitos é “Não te-
mas” (Mateus 1:20). Uma 
expressão usada por Deus 
para encorajar Maria e José, 
diante das dificuldades e 
preocupações encontra-

das, para cuidar do recém-
-nascido e proteger a vida 
em meio a tantas ameaças. 
Com essas mesmas pala-
vras o Senhor convida cada 
um de nós a comprometer-
-se com o cuidado da vida, 
na família e na comunida-
de diante das ameaças que 
ferem, na realidade de hoje, 
a nossa dignidade de filhos 
e filhas amados de Deus”, 
pontua.

Ao celebrar o nascimen-
to de Jesus, o pároco refor-
ça que Ele continua pró-

ximo a humanidade. “Ele 
continua estendendo os 
braços para nos erguer, er-
guer os caídos, os pecado-
res, mas, com seu amor mi-
sericordioso, curar os co-
rações feridos com o bál-
samo do amor. Rejuvenes-
cer a esperança dos aflitos 
com sua ternura. Acalentar 
o coração e renovar a força 
dos desanimados com sua 
presença, muitas vezes si-
lenciosa, percebida ape-
nas pelo coração de quem 
precisa de amor para con-

tinuar o caminho da vida. E 
quem não precisa de amor 
para continuar o caminho 
da vida?! E Ele nos dá esse 
amor, que se renova a cada 
ano e, nós também transfe-
rimos este amor, manifes-

tamos as pessoas em ges-
tos, atividades, encontros, 
celebrações. Isso é a pre-
sença de Deus entre nós. 
Por isso, não devemos ter 
medo, mas celebrar e nos 
alegrar em família, comu-

nidade, nos alegrar com a 
humanidade, na confiança 
de que o Espírito Santo nos 
dará coragem para sermos 
testemunhos daquele rei-
no que já está entre e den-
tro de nós”, finaliza. 

“O Natal é essa grande expressão de 
amor. O amor cura, vence, levanta o ca-
ído, nos dá esperança de adentrar em 
2022 motivados, em meio ao mundo e 
as dificuldades que vivemos, sem desâ-
nimo, pois este não ajuda. O medo não 
ajuda, mas existe. Desejamos a todos que 
celebrem um bom Natal, um Feliz Na-
tal cristão!” – Padre Gelso Bernardy
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Feliz Natal
e  b o a s  f e s t a s !

Que a paz, o amor e harmonia do Natal estejam
presentes em todos os dias do seu ano novo!

ADMINISTRAÇÃO
MUNICIPAL DE 

UM NATAL
DE ESPERANÇA E FÉ RENOVADAS!

Que não falte amor e solidariedade
em nossos corações!

HEITOR
SCHUCH
HEITO
SCHU HH

OR
UCH

DEPUTADO FEDERALDEPUTADO FEDERAL

UM NATAL
DE ESPERANÇA 

Que não falte amor e solidariedade
em nossos corações!

O que significa o ‘Natal’? 

“Natal significa nasci-
mento. Isso quer dizer 

que quando estamos celebrando ani-
versário, estamos celebrando o nos-
so natal. E, nesta data, o Natal é espe-
cificamente o nascimento de Jesus, do 
nosso Salvador. 

Vivemos na atualidade um perío-
do, digamos, mais consumista, e isso, 
por vezes, nos afasta do verdadeiro 
sentido.

Quando falamos em Natal temos 
que falar do que isso significa em 
nossas vidas. Trago dois exemplos: 
os Reis Magos e os pastores. São dois 
contextos totalmente distintos. Os reis 
magos com grande poder aquisitivo e 
os pastores, de menor poder aquisi-
tivo, pobres. 

Pensando de forma separada, a Bí-
blia nos fala do Natal dos Reis Magos. 
Eles eram estudiosos das profecias e 
foram atraídos pelo brilho incomum 
de uma estrela e saíram em busca do 
recém-nascido, sendo guiados por 
esta estrela. Eles entregaram suas 
ofertas: ouro, incenso e mirra. Este foi 
o Natal da desambição, da generosida-
de e da gratidão. Esse é um contexto 
que se torna mais próximo da ideia do 
Papai Noel, da doação. Quando come-
moramos o Natal na Igreja Evangélica, 
também estamos abertos a se doar, de 
tirar a ideia do individualismo. Os Reis 
Magos então tinham esse poder aqui-
sitivo, mas também para poder doar 
e foram ao encontro do menino Jesus.

Continua...

Natal: amor que vai ao 
encontro das pessoas

>> UNIÃO   Edgar Heise, ministro candidato 
religioso da Igreja Evangélica de Confi ssão 
Luterana no Brasil, em Sobradinho e Arroio do 
Tigre, fala sobre a representati vidade da data

NATHANA REDIN
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Feliz Natal e Próspero 2022
Que o Natal seja sentido e vivenciado de modo

sublime, com o pensamento elevado. Que a
união dê lugar às desavenças e que o amor seja

a razão de tudo o que nos move, de toda a
nossa celebração.

E em contrapartida, 
mudando o contexto eco-
nômico, temos o Natal 
dos pastores, mas que 
não foi diferente do Natal 
dos magos. Enquanto os 
pastores apascentavam 
seus rebanhos, suas ove-
lhas nas colinas próximo 
a pequena Belém, e passa-
vam a noite conversando, 
apareceu um anjo trazen-
do-lhes uma boa notícia. 
A do nascimento do Sal-
vador, de Cristo Senhor. 
Nesse momento os pasto-
res foram até Belém. Con-
vidados a dar louvares, 
aceitaram a revelação di-
vina e não hesitaram em 
atendê-la. Depois de ver 
Cristo, retiraram-se lou-
vando e cantando a Deus.

Observa-se aqui a 
questão do aceitar, de 
simplesmente ir ao en-
contro. E isso também é o 
Natal. Ele nos chama para 
ir ao encontro das pesso-
as, seja nós de poderio 
econômico maior ou me-
nor. E o Natal nos remete 
ao Evangelho, a boa notí-
cia, e aí que temos o real 
sentido do Natal. ‘Nesta 
noite em Belém nasceu o 
salvador da humanidade, 
que irá resgatar as pesso-
as, transformando men-
tes e corações. Ele irá ani-
quilar o mau e fazer com 
que o Reino de Deus nas-
ça nos corações daqueles 
que acreditam nas pro-
messas de Deus e não se 
deixam corromper pelo 
mundo’. E é aí que se re-
tomam os exemplos. Os 
Reis Magos poderiam 
continuar em seus estu-
dos, continuar com suas 
riquezas, e chegaram  e 
buscaram dar o que ti-
nham de melhor naquele 
tempo, objetos de gran-

de valor. E aí também te-
mos o Natal dos pasto-
res, que vão para louvar, 
agradecer. 

Muitas vezes se imagi-
na que Natal é somente o 
dar presentes. O presen-
te está em segundo plano. 
O primeiro plano é reco-
nhecer que estamos indo 
adorar o Salvador. E o Na-
tal podemos colocar em 
prática em nossa família, 
em nossa comunidade.

O real sentido do Na-
tal é a vinda desse Deus 
que se revela a nós como 
carne e osso, como um de 
nós, que vem ao nosso en-

contro, que abre mão de 
tudo, do seu poder. Ele 
abre mão de ser aquele 
rei que muita gente es-
perava. Por exemplo, as 
pessoas imaginavam que 
o Salvador fosse nascer 
na capital, em um palá-
cio, em berço de ouro. E 
onde ele nasceu? Em uma 
manjedoura.

Então, Natal é tem-
po especial para pensar 
sobre o sentido da vida 
também. É uma época em 
que as pessoas se sensi-
bilizam, tornam-se aber-
tas à comunhão, ao amor 
e ao perdão. É tempo de 

acolher pessoas em nos-
sa casa, em nossa comu-
nidade, em nossa vida. 
Celebrar o Natal signi-
fica conhecer um Deus 
que se faz pequeno, que 
se revela em meio a fra-
queza, a pobreza, mas 
ali Ele revela a grande-
za do amor que tem por 
nós. Natal está no senti-
do do amor, um amor que 
vai ao encontro das pes-
soas. Deus sempre olha 
para nós com amor. Nos 
aceita na nossa diferen-
ça, sabe que nós somos 
pecadores, que somos di-
ferentes” .

FOTOS: ARQUIVO PESSOAL
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MISSÃO CUMPRIDA
Residencial Topázio concluído

Durante 2021 construímos amizades,
 realizamos sonhos e enchemos várias

 famílias de alegria!

Em 2022 esperamos continuar 
entregando um novo conceito

de viver bem.

Feliz Natal
Ano Novo
e um próspero

Bolachas de Natal: carinho 
e recordações entre família

>> HERANÇA CULTURAL  Tradicional receita conta com pitadas de amor e carinho

Natal se parece com ternura de vó, 
tem cheiro de casa de vó, tem sabor 
de comida de vó, é a própria pre-

sença de quem se ama, é um misto de amor 
de quem quer tão bem aos netos, quanto aos 
filhos. É carinho em dose dupla, dose tripla, é 
atenção e doçura que não acaba mais.

E por falar em doce, tem um em especial 
que ultrapassa gerações e costuma ser si-
nônimo de união e bons momentos na cozi-
nha: a famosa bolacha de Natal. Ela se tor-
nou uma verdadeira tradição natalina. De-
corada com glacê, confeitos coloridos, em 
formatos divertidos e sempre açucarada na 
medida certa para adoçar os momentos de 
confraternização, faz sucesso especialmen-
te com a criançada, e não é apenas pelo sa-
bor, mas também pelas memórias afetivas.

Quem tem vivas memórias assim é a pro-
fessora sobradinhense Juliana Cella Rodri-
gues, 33 anos, e sua mãe Rosane Busatto 
Cella, 62 anos. Ambas recordam-se de vi-
venciar na infância momentos especiais na 
produção de bolachas neste período do ano. 
“Não eram bolachas enfeitadas como agora, 
mas eram deliciosas”, destaca Juliana.

Para Rosane a produção de bolachas foi 
fonte de renda durante quase uma década 
e a receita de família foi incrementada pe-
los aprendizados através de curso. “Apren-
di a fazer bolachas com minha mãe. Antiga-
mente eram assadas em forno de barro, a le-
nha. Era uma alegria para nós quando ela di-
zia: ‘vamos fazer bolacha hoje’. Nossa, eram 
aquelas fornadas de bolacha, fazia bastante 
pois éramos em cinco irmãos, se bobear não 
sobrava para o Natal se a gente fazia muito 
antes”, lembra em meio ao riso.

Continua...

Nathana Redin
nathana@gazetadaserra.com.br

FOTOS: ARQUIVO PESSOAL

>> Rosane e o neto Pedro na produção das bolachas 
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O sabor das bolachas guarda em um lugar espe-
cial, assim como todos os preparativos para celebrar 
o fim de ano e a chegada do menino Jesus. “Além das 
bolachas, minha mãe fazia rosquinhas pintadas. Não 
se decorava com confeitos coloridos como hoje, pois 
nem se tinha. Mas somente o fato de produzir as bo-
lachas já era diferente, pois no dia a dia éramos acos-
tumados a comer pão. Para nós era uma festa isso”, 
comenta.

Com o incentivo da irmã, a fabricação de dona Ro-
sane começou a ser comercializada após curso de 
produção de bolachas de Natal realizado pela Ema-
ter. As pessoas passaram a encomendar e ela seguiu 
durante alguns anos trabalhando nesta área. Depois 
de aposentar-se então ficou um período sem reativar 
as receitas, mas agora, curtindo o neto Pedro, de 4 
anos, motivou-se a produzir para este Natal. “A ale-
gria dele é algo lindo de ver. Quero que ele leve isso 
para a vida inteira, que fique uma coisa guardada, as-
sim como eu tenho as minhas lembranças, ele tam-
bém vai levar para o resto da vida. Não só a bolacha 
em si, mas o significado do Natal, do nascimento de 
Jesus, vida nova, que traz alegria, esperança”, destaca.

“Quando o Pedro nasceu, logo na sequência a mãe 
se aposentou e não produziu mais bolachas. Nós sen-
timos falta e começamos a pedir para ela fazer no-
vamente”, conta Juliana. Segundo ela, o filho gosta 
de comer ‘bolacha pintada’ e adorou a ideia de co-
locar as mãos na massa com a avó, fazendo as bola-
chas em formato de anjo e estrela. “Quero que ele 
guarde a mesma memória que eu tenho com minha 
avó”, reforça Juliana.

Continua...
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Para Juliana este clima nata-
lino em torno da produção re-
presenta também a união da fa-
mília. “O confeitar une as pes-
soas. Pra mim é muito legal 
ver meu filho dividindo esse 
momento com minha mãe. Ele 
costuma comentar: ‘eu sem-
pre faço muitas coisas com a 
vovó’, ‘eu faço bolo com minha 
vó’. Ele adorou colocar os con-
feitos coloridos”, enfatiza. In-
clusive, o pequeno gosta tan-
to, que enquanto entrevistava 
a mãe e a avó, acordou da so-
neca e foi direto para a cozinha 
abrir o pote e degustar uma bo-
lacha. “Vou ter que esconder al-
gumas para sobrar para os pri-

mos até o Natal”, disse brincan-
do Rosane.

Ao publicar fotos nas redes 
sociais na produção com o neto, 
a aposentada recebeu mensa-
gens de amigas e freguesas lhe 
pedindo se estava comerciali-
zando. Pelo menos por enquan-
to as fornadas são apenas para 
a família, que estará reunida 
neste fim de ano, aconchegan-
do os netos. “Divido a receita 
para incentivar e quem sabe um 
dia comprar de alguém”, com-
partilha. Então, segue ao lado 
a receita e o modo de fazer. Só 
que precisa caprichar naquela 
dose de ternura e carinho que 
tem o poder de transformação.

Estrelinhas de Natal

Ingredientes: 150 gramas de marga-
rina - 2 ovos - 2 ½ xícaras de açúcar - 1 
xícara e ¼ de maisena - farinha de trigo 
até dar o ponto - 1 colher (sopa) de fer-
mento em pó - raspas da casca e suco de 
1 limão - colheres de leite, se necessário. 

Modo de preparo: 1. Bater a marga-
rina, o açúcar e os ovos até formar um 
creme. 2. Juntar os outros ingredien-
tes e amassar bem. Farinha de trigo é 
até dar o ponto. 3. Abrir a massa e cor-
tar com cortador modelo estrela, fazer 
pressão dedo no meio da estrela 4. As-
sar em forno quente. Cuidar para que 
não passem do ponto. 5. Rechear o cen-
tro da estrela, glaçar e enfeitar com con-
feitos coloridos.

Sugestão de receita para cobertu-
ra das bolachas 

Cobertura com merengue cozido: 
Claras de ovos - medir numa xícara 
(chá) e coloque 3 vezes a mesma me-
dida de claras em açúcar. Leve ao fogo 
numa panela, mexa o tempo todo até 
que fique bem quente. Retire do fogo e 
coloque na batedeira e bata até virar um 
merengue firme. Passe imediatamente 
nas bolachas e vá confeitando. Deixe se-
car para depois guardar.

Administração Municipal de
Arroio do Tigre

São os votos da

 Celebre o nascimento de Jesus, agradecendo a Deus por
tudo e deixando o amor renascer no seu coração. Que o seu
natal seja repleto de muito amor, harmonia e prosperidade.

Que as realizações alcançadas este ano, sejam apenas
sementes plantadas que serão colhidas com mais

sucesso no novo ano!
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Feliz Natal e
Boas Festas!

QUE A PAZ SE FAÇA PRESENTE EM
SEUS CORAÇÕES!

Com trajes vermelhos eles 
não passam despercebidos, 
muito menos diante dos 

olhares atentos das crianças que 
aguardam ansiosas por esta época 
do ano. Desde que recebeu a chave 
da cidade das mãos do prefeito Ar-
mando Mayerhofer, o Papai Noel tem 
dividido seu tempo entre sua casa na 
Praça 3 de Dezembro, no centro de 
Sobradinho, e as visitas a escolas do 
município. Ao seu lado uma ajudan-
te especial, a Mamãe Noel.

Desde então, sempre que as por-
tas de sua casa estiveram abertas, 
muitas crianças (de todas as idades) 

aproveitaram para fazer aquele re-
gistro fotográfico e guardar nos ar-
quivos e na memória momentos es-
peciais como costuma ser cada fim 
de ano. E se quem chega a Casa do 
Noel se encanta, ele e Mamãe Noel 
também estão encantados, especial-
mente com a educação das crianças. 
“Está sendo uma experiência mara-
vilhosa. É uma emoção fora de sério 
que a gente sente ao chegar em uma 
escola ou creche. A criançada cor-
re para nos abraçar. Parece até que 
estamos flutuando, é uma sensação 
única. É algo que não sei nem expli-
car, é tão bom, é muito carinho”, re-
lata o Papai Noel, com seus 74 anos 
de vida.

Continua...

Papai e Mamãe Noel encantam e se encantam com as crianças
>> NATAL DAS ESTRELAS    Personagens característi cos do Natal têm levado a magia 
desta época a pessoas de todas as idades

" - Paz, amor, saúde, alegria e prosperidade!
Que a magia do Natal transforme essas palavras

em realizações para você e sua família!
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 3747-2094 / Arroio do Tigre
98011-4620 / Candelária

Nathana Redin
nathana@gazetadaserra.com.br

FOTOS: NATHANA REDIN

Feliz Natal
e Boas Festas!!!
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Que o natal, tempo especial, traga esperança aos lares e
aos corações de todas as famílias e que o amor e a saúde

sejam as maiores bençãos de novo ano.

São os votos da ANO
        NOVO!

e próspero

Fone: 9 9902-7424/ Arroio do Tigre

Ao questionar quais 
assuntos ele tem con-
versado com as crian-
ças, relatou que costu-
ma perguntar como es-
tão, também em rela-
ção ao comportamento 
e aos estudos. E ainda, 
sobre o que sabem so-
bre o significado do Na-
tal. E nesse breve bate-
-papo comenta que cos-
tumam surgir pergun-
tas muitas vezes com-
plexas, para as quais é 
necessário pensar du-

rante mais tempo para 
então responder. “Tem 
muitas crianças que fa-
zem cada pergunta para 
a gente. Eles são muito 
desenvolvidos. Uma de-
las foi de como eu entra-
va em casa se não tenho 
lareira. É que aqui ga-
nhei a chave da cidade”, 
explica o bom velhinho.

Mamãe Noel refor-
ça que ao visitar as es-
colas do município fi-
caram encantados com 
as crianças e que mui-

tas queriam ficar mais 
tempo na presença de-
les. “As crianças em um 
comportamento, uma 
educação. Cada um fa-
zia a sua pergunta e 
aguardava. As profes-
soras também estão de 
parabéns. Saímos en-
cantados com o que vi-
mos. Quando da nossa 
chegada aos lugares era 
cada sorriso, uma gran-
de felicidade. Tem sido 
muito gratificante”, des-
tacou Mamãe Noel que 
diz que tiraram a ‘tou-
ca’ (ao invés do cha-
péu) para as professo-
ras. “Admiro o dom de 
uma professora ensi-
nar também uma crian-
ça pequenina, pegam ali 
e conduzem tão bem até 
chegar a ficar compor-
tadas da forma como as 
encontramos. Merecem 
ser valorizadas. Pelo 
que se nota vamos ter 
uma juventude muito 
desenvolvida. A crian-
ça de hoje é o futuro 
de amanhã”, acrescen-
ta o Noel, ressaltando 

também as muitas visi-
tas que recebeu em sua 
casa, entre elas de ado-
lescentes para fazerem 
selfies e vivenciar este 
momento.

Durante os dias de 
casinha aberta, muníci-

pes, visitantes da região 
Centro Serra e pessoas 
de outros lugares do es-
tado conferiram de per-
to os detalhes da deco-
ração, ligados ao tema 
do Natal das Estrelas 
2021, “Mais Amor nes-

te Natal”. “Isso é mui-
to gratificante para So-
bradinho que se prepa-
rou. Está muito bonita 
a praça, minha casinha, 
as ruas”, enfatiza.

Continua...
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Boas

Festas
Uma mensagem da Administração
Municipal de Lagoa Bonita do Sul

   O nascimento de Jesus deve
ser sempre lembrado como uma
celebração da paz, do amor, do
perdão, da esperança e da gratidão.

Que esta época contribua para
a nossa evolução pessoal, nos
ensinando a viver de uma forma
mais harmoniosa e solidária,
estendendo a mão para aqueles
que mais precisam e sempre com
gratidão no coração pela vida e
pelas bençãos recebidas!

Desejamos à você e sua família,
boas festas e um ano novo repleto de
harmonia e paz. Que consiga realizar
seus sonhos e compartilhá-los com
quem você ama. Que venham novos
sorrisos, novas histórias, novas
conquitas! 

Ao findar de mais um ano, nós da família
Botas Lagoense agradecemos primeiramente

a Deus, por tudo de bom que nos aconteceu este ano, pela
saúde e trabalho, e a todos os nossos clientes e amigos

por terem caminhado junto conosco.
 

Que o Natal seja momento de reflexão e de
fraternidade com muitas realizações e saúde.

 
Esperamos que em 2022 possamos seguir juntos
diariamente para a consolidação de uma união

cada vez mais sólida.                   
 
 

Tradição tem bom gosto!  
Boas festas!

Natal é tempo de
comemorar a vida,
espalhar o amor e

semear a esperança!

Feliz Natal
ANDRÉ MOTOSSERRAS
Rua 25 de Julho, 420 / Arroio do Tigre 

Fone: 9 9823 5297

Aos 74 anos, o Papai Noel que pas-
sou há quase dois anos por uma ci-
rurgia no coração, fortaleceu-se na fé 
para reestabelecer suas forças e se-
guir a caminhada. E deu mais do que 
certo. O coração agora está cheinho de 
emoção e gratidão por tanto carinho 
recebido dos pequenos e dos maior-
zinhos também. “Que o menino Je-
sus abençoe a todos, trazendo mui-
tas alegrias, saúde, paz, amor, enten-
dimento para todos, e esperamos que 
a pandemia termine. Feliz Natal a to-
dos! HO HO HO”.

O desejo da Mamãe Noel é de fé em 
dias melhores e que tudo transcor-
ra da melhor forma possível. “Para o 
próximo ano desejo que todos tenham 
muita saúde e, neste Natal, dia do nas-
cimento do menino Jesus, que a gente 
sinta a beleza e o encantamento des-
ta noite. Desejo também que todos 
tenham sorte, muito estudo e traba-
lho para todo mundo e que todos se-
jam felizes no que estão fazendo. Que 
aqueles que não têm trabalho consi-

gam e, aos estudantes, que estudem 
muito mais para seguir uma carreira 
que vão escolher”, destaca, acrescen-
tando que 2022 seja repleto de espe-
rança e amor. O maior pedido: o fim da pandemia

Seja através da fala, dos gestos 
ou da escrita de uma cartinha, todo 
mundo costuma ter um pedido para 
fazer ao Papai Noel. São presen-
tes materiais ou não, mas que pos-
suem significados especiais para 
cada um. Bonecas, carrinhos, bicicle-

tas... são muitas as solicitações. Con-
tudo, o que surpreendeu Mamãe e 
Papai Noel durante as visitas neste 
ano têm sido um pedido especial: o 
fim da pandemia do coronavírus. “É 
emocionante uma criança se preocu-
par com isso”, enfatizou o Papai Noel.

>> Angélica Rachor e as pequenas Ester e Este-
la, de Arroio do Tigre, visitaram a Casa do Noel
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Há mais,
muito mais para
o Natal do que luz
de velas e alegria.

É o espírito de
doces amizades
que brilha todo o ano.

É consideração e bondade,
é a esperança renascida
novamente para paz,
para entendimento,
e para a benevolência
dos homens.

Uma mensagem da
CÂMARA DE
VEREADORES
DE IBARAMA

Que as sementes

do amor e da paz 

jogadas na terra,

cresçam

e tornem

alimento 

para todos

os amigos

e clientes.

feliz natal
e um próspero

AANNOO NNOOVVOO

Um Natal em meio a neve e do outro lado do oceano
>> NO MUNDO    No hemisfério Norte o frio é marca registrada neste período e quem 
tem vivenciado este clima na Europa é a família Puntel

Vivendo no Nor-
te da Itália há 
três anos, a fa-

mília Puntel, natural do 
Centro Serra, terá mais 
um fim de ano com cli-
ma bem diferente do 
calorão que faz no Bra-
sil neste período de ve-
rão. Por lá a temperatu-
ra pode chegar a alguns 
graus abaixo de zero e 
a neve bate à porta da 
casa deles na monta-
nha em Cleulis, região 
de Friuli-Venezia Giu-
lia, na fronteira com a 
Áustria.

No Facebook, a famí-
lia de Marta Puntel, 63 
anos, e Gilson Puntel, 
65 anos, costuma com-

partilhar alguns regis-
tros com quem está dis-
tante, e são paisagens 
encantadoras em qual-
quer estação do ano. 
Só que neste período 
o que chama atenção é 
a quantidade de neve, 
levando a imaginação 
para os filmes que cos-
tumam retratar os pon-
tinhos brancos sobre 
os pinheiros e a lareira 
mantendo acesa a magia 
do Natal.

Segundo Marta Pun-
tel, a grande quantidade 
de neve, por vezes che-
ga dificultar a circula-
ção de onde residem em 
Udine (onde não costu-
ma registrar tanta neve) 
até a casa que possuem 
na montanha, há alguns 
quilômetros de distân-
cia. Mas, o inverno é um 

prato cheio para o acon-
chego dentro dos lares. 
“É um Natal gelado. Te-
mos que estar com mui-
tas camadas de roupa 
para sair na rua. Todas 
as cidades são decora-
das a espera deste dia, 
assim como as lojas e 
supermercados, nor-
malmente lotados. Os 
ambientes possuem ca-
lefação, então fica mui-
to confortável para sair 
e aproveitar os espaços 
normalmente”, explica.

Em relação ao signifi-
cado principal do Natal, 
o nascimento de Jesus, 
a cuidadora de idosos 
comenta que é muito 
próximo do vivenciado 
no Brasil, com as tradi-
cionais celebrações eu-
carísticas, como a Mis-
sa do Galo, realizada à 

meia-noite. “E as pesso-
as vão, mesmo com frio 
intenso e neve elas par-
ticipam das missas”, en-
fatiza. Tendo o filho Tá-
cio padre, este costuma 
reunir-se com a famí-
lia para celebrar após 
a programação de mis-
sas. Além do Natal, no 
dia seguinte, conforme 
conta Marta, também 
comemora-se o Dia de 
Santo Stefano, feriado 
na Itália. Já a filha Ma-
ríndia, enfermeira, que 
mora em Paluzza, tam-
bém deve reunir-se com 
a família para celebrar 
este momento especial 
neste ano.

Continua...

Nathana Redin
nathana@gazetadaserra.com.br

>> Gilson, Maríndia, Marta e Tácio reunidos na comemoração de Ano Novo (2021)

FOTOS: ARQUIVO PESSOAL
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Feliz
e 2022

natal
 cheio derealizações

Barbearia da Marta
Rua João Tomaz Drachler, 1779  Fone:

99658 9706 /Arroio do Tigre
 

Conforme relata Mar-
ta, esta época é mar-
cada por grande união 
das famílias, assim como 
ocorre no Brasil. “Na-
tal é tempo de família. 
Quando aqui é meia-noi-
te meu marido já vai en-
viando mensagem para 
quem está no Brasil, de-
sejando Feliz Natal. Vai 
antecipando o pessoal, 
por conta do fuso horá-
rio, aqui sempre chega 
primeiro”, destaca. “No 
dia 8 de dezembro, Dia 
de Imaculada Conceição, 
monta-se o pinheirinho 
e o Papai Noel visita às 
famílias, sendo chama-
do de São Nicolau. E de-
pois, na noite do Natal, 
ele também vai em algu-
mas casas levar presen-
tes. Assim como no Bra-
sil aqui também existem 
muitas campanhas so-
lidárias e voluntários”, 
salienta.

Quanto as diferenças 
com a terra natal, des-
taca que a ceia italiana 
costuma ser prepara-
da com variados pratos, 

incluindo tortellini, cal-
dos e peixes, frutos do 
mar ou carnes, além de 
frutas e muito panetto-
ne e pandoro (panetto-

ne sem frutas), e rega-
da a vinho e espuman-
te, sobretudo o vinho e 
a grappa, para espantar 
o frio. As bolachas co-
loridas e em diferentes 
formatos também são 
encontradas nos super-
mercados.

Sobre a decoração, 
na parte externa, Marta 
ressalta que costumam 
estar presentes muitas 

luzes e guirlandas, além 
de esculturas de madei-
ra. Já no interior de casa 
monta-se o tradicional 
pinheiro, escadas e sa-
cadas contam com ade-
reços natalinos e o pre-
sépio, além de acrescen-
tarem imagens de ani-
mais característicos do 
frio. “São os bichinhos 
da montanha e da neve, 
ursos, cervos, esquilos. 

Aqui as crianças espe-
ram pelo Babbo Natale, 
como é conhecido o Pa-
pai Noel. Aos amigos do 
Brasil e a todos deseja-
mos um santo Natal e 
abençoado Ano Novo”, 
finaliza Marta, que diz 
manter-se atualizada 
sobre as notícias do Cen-
tro Serra e deseja para 
este novo ano, o fim da 
pandemia.

>> Registro de Gilson Puntel na montanha repleta de neve 

>> Duas gatas da família são companheiras 
e adoram a neve. Uma delas na foto

FOTOS: DIVULGAÇÃO

Queueu a lulul zuzu e o encncn antntn otot deded sese tetet NaNaN tata atat lQue a luz e o encanto deste Natal
ilulul mimim nenen m a vidadad deded totot dodod s,iluminem a vida de todos,

trtrt azaza ezez ndndn odod 365 momom memem ntntn otot s fefef lilil zizi ezez sesetrazendo 365 momentos felizes
e muititi atat prospsps epep ridadad dada eded papap ra o Anonon NoNoN vovov .e muita prosperidade para o Ano Novo.

ADMINISTRAÇÃO
MUNICIPAL DE

PASSA SETE
 

HORÁRIO DE EXPEDIENTE
da Prefeitura Municipal de Passa Sete
para este fim de ano:
24/12 e 31/12 - NÃO haverá expediente 
28/12- Feriado municipal
alusivo ao aniversário do município.
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É tempo de
semear a fé,
esperança e amor.

Para que as sementes
plantadas, sejam colhidas

com sucesso em 2022.

Boas Festas

Uma família com o sobrenome Esperança
>> SOBRADINHO   Natal será de renovação dos sorrisos 
para a família da pequena Luiza Chaves

No significado do 
n o m e ,  m e s m o 
sendo tão pe-

quena, ela já expres-
sa  sua força .  Luiza , 
“combatente gloriosa”, 
“guerreira ilustre” ou, 
simplesmente uma ga-
rotinha de 3 anos de 
idade, que tem enfren-
tado a leucemia e é luz 
para a família. A per-
sonagem central des-
ta matéria já é conhe-
cida por muita gente, 
não apenas no Centro 
Serra, mas em boa par-
te do estado. É que uma 
rede do bem se for-

mou no ano passado e 
fez alcançar um núme-
ro muito expressivo de 
pessoas, em doações, 
torcida e orações.

A  p e q u e n a  L u i z a 
Chaves, é irmã da Fer-
nanda, 9 anos, filhas do 
técnico de informáti-
ca, Luiz Fernando Cha-
ves, 42 anos, e da dona 
de casa, Carine Gomes, 
30 anos. A história do 
casal sobradinhense 
iniciou há onze anos, 
quando o sentimento 
forte despertou a von-
tade de formarem uma 
família, e assim aconte-
ceu, com o nascimento 
da primogênita. O de-
safio na primeira ges-
tação foi o nascimento 

prematuro de Fernan-
da, com pouco mais de 
2 quilos, que por ser 
mais frágil, costumei-
ramente ficava resfria-
da, com alguma virose, 
e mais facilmente aco-
metida por problemas 
respiratórios. 

Ao contrário da pri-
meira filha, Luiza che-
gou ao mundo medin-
do 50 cm e com qua-
se 4 quilos. Resisten-
te, raras as vezes que 
apresentou qualquer 
desconforto com a saú-
de nos dois primeiros 
anos. Até que um dia 
isso mudou. “A gente 
comenta que o caso da 
leucemia foi uma sur-
presa ainda maior para 

nós, pois ela sempre 
foi tranquila de saúde”, 
destaca Fernando. 

Uma primeira febre 
que cessou e, depois 
de 15 dias, o retorno 
contínuo da tempera-
tura alta, em julho de 
2020, fora inicialmente 
acreditada como dor de 
garganta. Uma segunda 
consulta neste perío-
do, ao realizar exames, 
apontaram diminuição 
expressiva das plaque-
tas e hemoglobina. 

Continua...

Nathana Redin
nathana@gazetadaserra.com.br
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Natal é tempo de comemorar a vida, espalhar o amor
e semear a esperança.

A Destak Móveis deseja a todos os clientes, amigos e familiares um Feliz Natal
e próspero 2022!

Próximo a AFC Comacel
 Dilson - (51) 9 9785 8471 

(51) 3747 1480
Arroio do Tigre

 

>> Luiza, agora prestes a completar 4 anos, cheia de sorrisos com a família

FOTOS: ARQUIVO PESSOAL
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Que o brilho do Natal
e o entusiasmo do Ano Novo
perdurem durante todo o ano.
E que possamos ter
em nossos corações
a bondade, a esperança
renascida e a harmonia
entre os homens.

CÂMARA MUNICIPAL 
DE VEREADORES DE

LAGOÃO

“Nós consultamos com 
ela no dia 1º. No dia 2 fo-
ram feitos os exames e o 
resultado só ficaria pron-
to às 16h, mas o labora-
tório nos telefonou próxi-
mo das 13h, para fazer um 
novo exame e ter a con-
traprova. Foi então que 
foi confirmado que esta-
va tudo alterado. As pla-
quetas que deveriam es-
tar em 200 mil, estavam 
em 15 mil na quinta e na 
sexta, quando chegamos 
em Santa Maria, baixaram 
para 6 mil. Uma doen-
ça que evolui rápido”, re-
lembra o casal ao falar do 
momento e das preocu-
pações que aumentavam.

Ao chegar em Santa 
Maria, em uma madruga-
da gelada, no momento 
não sentiam mais nada, 
além da angústia da es-
pera pelos novos exa-
mes. “Chegamos no Ique - 
CTCriaC (Centro de Aten-
dimento à Criança e Ado-
lescente com Câncer), e 
nos encaminharam para 
o hospital. Com os no-
vos exames, foi neces-
sário internar. Foi então 
que o médico lá nos deu 
como 90% de que seria 
uma leucemia. Meu Deus. 
Só queríamos que ela fi-
casse bem. Foi um ba-
que o diagnóstico”, emo-
cionou-se Carine ao lem-
brar. “Aí o desespero ba-
teu. A gente não sabia até 
então muita coisa sobre a 
doença, éramos leigos no 
assunto, os dois primeiros 
dias foram cruéis, até sair 
o diagnóstico e o exame 
da medula para indicar o 
grau da leucemia”, acres-
centa Fernando.

Por ter sido diagnosti-
cado de forma mais rápi-
da, os pais contam que a 

medula não estava com-
pletamente comprome-
tida, o que nem sempre 
ocorre com todos os pa-
cientes, pois muitos che-
gam em estágios mais 
avançados. “Costuma-
mos falar para todo mun-
do que não esperem, pode 
ser só uma febre, mas esta 
já é um sinal de que o cor-
po não está bem, que al-
guma coisa não está legal. 
Ainda mais quando per-
siste”, destacam.

O tratamento iniciou 
em seguida, na segunda-
-feira. À época Luiza ti-
nha 2 anos e meio de 
idade, aproximadamen-
te. “No primeiro dia ela 
já recebeu transfusão de 
plaquetas e hemoglobi-
na. Depois, induziram os 
remédios para poder ini-
ciar as quimioterapias. Aí 
começa as fases. São três. 
A primeira foram 33 dias 
direto. Eles nos prepara-
ram para ficar mais tem-
po, mas ela reagiu bem”, 
conta Fernando. “Ela foi 

muito forte”, expõe a mãe.
Depois de alguns dias 

em casa, retornavam para 
o hospital para novas ses-
sões e a sequência do tra-
tamento. “Agora termina-
ram as quimioterapias in-
jetáveis. Ela está na manu-
tenção, com a quimiotera-
pia oral somente. Durante 
o tratamento a imunidade 
zerava, então era neces-
sário ficar por vários dias 
no hospital até a próxima 
sessão”, contam.

A queda do cabelo, qua-
se ao fim do tratamento 
com as quimioterapias, 
trouxe um momento de 
introspecção. Pode pare-
cer que não, mas, segun-
do os pais, Luiza sentiu. 
“Quando começaram as 
quimios ela precisou vol-
tar a usar fralda, depois 
teve que reaprender a an-
dar, pois atrofiou a muscu-
latura. Quando começou a 
cair o cabelo e foi necessá-
rio raspar, ela se fechou. 
Não queria comer, não 
deixava passar a mão na 

cabeça, se revoltou. Com 
o passar do tempo, ven-
do as bonecas carecas, ela 
foi esquecendo do cabelo 
e se acostumou”, relem-
bra Carine.

Continua... 

Feliz Natal e um Próspero Ano Novo!

Posto V8
Vila Progresso 

Fone: 99562-6340
 

Centro/ Arroio do Tigre
Fone: 3747-1172

É tempo de união, paz e reflexão. É tempo de acreditar e transformar os sonhos em realidade.
A Equipe dos Postos V8, desejam a vocês clientes, um Feliz Natal e um ano ano novo cheio de realizações.

FOTOS: ARQUIVO PESSOAL
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Sua contribuição foi
 fundamental para nosso
 trabalho neste ano!

Desejamos um 2022 de
 muitas realizações,
 conquistas e sucesso!

Boas festas!
SPETH

 

Construtora e 
Pré Moldados

RSC 481, Km 
Fone: 9 9832-7610
 9 9814-9987
Arroio do Tigre

“Lá eles são muito pre-
parados para isso, então 
havia atendimento de fi-
sioterapia, atendimento 
ocupacional, psicólogo, 
para ela e para nós”, expli-
ca Fernando sobre todo 
o suporte. “Toda equipe 
que tem cuidado da Lui-
za é muito abençoada. 
São vários profissionais. 
Ao todo, serão dois anos 
de tratamento e mais 
três anos de manutenção, 
com acompanhamen-
to. A cada ida para San-
ta Maria, Luiza continua 
fazendo exames. Ela não 
entende tudo, mas sabe 
que agora quando vamos 
para lá, ela tem uma roti-
na de consultas, os locais 
onde vamos, o que é ne-
cessário fazer”, explicam.

Já foram 66 semanas 

de tratamento, das em 
torno de 80 da primeira 
etapa. O retorno ao mé-
dico deve ocorrer no pró-
ximo ano, na expectativa 
de cada vez mais concluir.

Tudo aconteceu em 
meio a pandemia, ha-
vendo um medo maior 
por conta do coronaví-
rus. “O cuidado que eles 
tinham no hospital era 
enorme. Havia uma preo-
cupação a mais, mas já tí-
nhamos que cuidar mui-
to por conta das defesas 
dela que praticamente 
zeravam no tratamento”, 
explicam.

Com o passar dos me-
ses, os pais dizem ter 
aprendido cada vez mais 
sobre a leucemia, no 
quarto e nos corredores 
do hospital, com quem 

passava por uma situa-
ção parecida. Havia uma 
grande força entre todos, 
e também muita espe-
rança para que tudo des-
se e continue dando cer-
to. Lá fizeram amizades 
e entenderam que cada 
caso é um caso e de uma 
pessoa para outra muito 
pode mudar. “Não foi fá-
cil. Não é. Ainda continua, 
porque depois que aca-
bar todo o tratamento é 
que a gente vai saber se 
deu certo. São 5 anos de 
acompanhamento”, reve-
laram.

Segundo os pais, o mo-
mento difícil tem os fei-
to aprender muito, até 
hoje. “Sempre pedia que 
se eu pudesse ajudar al-
guma família, ter alguma 
palavra de conforto. Fo-
mos recebidos com mui-
to carinho. Se cria uma fa-
mília estando dentro do 
hospital. As crianças nos 
chamam de tios, alguns 
pais nos agradecem pelo 

apoio, por termos auxilia-
do de alguma forma de-
pois que eles receberam 
o diagnóstico”, revelam.

Ainda, conforme Fer-
nando, o período mais 
difícil foi a última inter-
nação, no início deste 
ano, após as últimas qui-
mioterapias. “As defesas 
baixaram demais. Ela 
perdeu peso, desidratou 
muito, quase não falava. 
Foi a pior parte, preci-
sou de alimentação pa-
renteral, soro, estava fra-
quinha. Isso foi em feve-
reiro. E então ela melho-
rou para que a gente co-
memorasse o aniversário 
dela naquele mês”, con-
tam os pais.

Já a última quimiote-
rapia injetável, na colu-
na, foi recentemente, em 
novembro. O cateter que 
precisou utilizar também 
já foi removido. Agora ela 
segue com a medicação e 
acompanhamento quin-
zenal, ou quando neces-

sário semanal, em San-
ta Maria. 

Durante a conversa 
com os pais, na sala do 
apartamento onde vivem 
em Sobradinho, “Lulu” 
como é chamada por 
eles, expressou muito 
carinho, deu boas garga-
lhadas e, quase ao final, 
demonstrou toda ener-
gia de criança, chaman-
do a irmã “Nanda” para 
brincar.

Sorriso de criança que 
Luiza empresta para a 
campanha “Um olhar 
para a prevenção”, pro-
movida pelo Lions Clube 
de Santa Maria, com o ob-

jetivo de prevenir e com-
bater o câncer infanto-ju-
venil, alertando para al-
guns sintomas e a neces-
sidade de buscar rapida-
mente ajuda médica. No 
shopping posou ao lado 
da fotografia, para mos-
trar que mesmo tão pe-
quena tem tido a força 
de um leão para supe-
rar a doença e tudo o que 
ela provoca. “Não éramos 
nós que dávamos força a 
ela, ela quem nos dava 
forças. Foi e tem sido 
muito guerreira”, enfati-
za a mãe.

Continua...

E  U M  P R Ó S P E R O  A N O  N O V O !

Feliz NatalFeliz Natal
Estamos chegando ao primeiro ano de

mandato e a sensação é de dever cumprido!
Durante o trabalho, muitas foram as

dificuldades enfrentadas, mas o que persistiu
foi a certeza de lutar para construção de um

Arroio do Tigre melhor. Nesse período
assumi a missão de legislar de modo
imparcial e assim busquei emendas

parlamentares que vieram a beneficiar a toda
a população.

  Ao finalizar os trabalhos de 2021 agradeço
toda a população Arroio Tigrense,

desejando-lhes um Natal de amor, a
esperança e paz renovadas e um ano novo

cheio de novas oportunidades e conquistas.
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O Natal de 2020 e Ano 
Novo, durante a fase de 
quimioterapias e inter-
nação, foram de muitas 
preocupações, mas de 
alta para conseguirem 
estar reunidos em casa. 
“Agora em 2021 está sen-
do diferente. Vai ser um 
Natal muito especial, de 
fé em Deus e de muita es-
perança. Vai ser melhor 
que o do ano passado”, 
reforçam os pais.

Cheia de vida, Luiza 
que vai completar 4 anos 
em fevereiro, corre, brin-
ca, se diverte na compa-
nhia da irmã e aguarda 
ansiosa para frequen-
tar a escola e ter a com-
panhia dos coleguinhas 
no próximo ano. A for-
ça dela, segundo os pais, 
tem sido o combustível 
para enfrentar os dias di-
fíceis e o sorriso é a moti-
vação para acreditar em 
dias cada vez melhores. 

Quanto ao presente 
que ela quer ganhar nes-
te fim de ano, Luiza não 
quis me confidenciar, 
disse ser “segredo”, mas 

Carine me contou que 
durante visita ao sho-
pping em Santa Maria, 
ao olhar atenta as vitri-
nes, um gesto da peque-
na os emocionou quan-
do questionaram a ela o 

que gostaria de ganhar. 
“Eu só vou pedir para o 
Papai Noel muita saúde e 
que eu não precise voltar 
para o hospital”, contou a 
mãe sobre a resposta da 
filha, dizendo que fica-

ram bastante surpresos.
O que podemos dese-

jar neste fim de ano é en-
tão muita saúde. Saúde 
para a Luiza, para a sua 
família e para todos nós, 
querido(a) leitor(a)!

Corrente do bem
Enquanto realizava 

o tratamento ainda em 
fase mais inicial, Lui-
za precisou de trans-
fusão para receber es-
pecialmente plaquetas. 
Foi então que uma rede 
de apoio se mobilizou 
em Sobradinho e região 
Centro Serra, com uma 
forte divulgação, e, se-
gundo Fernando, tive-
ram mais de 400 nomes 
inscritos. “Por conta da 
pandemia, havia dimi-
nuído o número de do-
adores. O banco de san-
gue em Santa Maria es-
tava com frequência so-
licitando. Com a turma 
que foi daqui eles con-
seguiram encher. A Lu 
não chegou a usar tan-
to. Não foi nada além do 
que ela necessitava para 
o tratamento, mas, todos 
que foram ajudar contri-
buíram também com ou-
tras pessoas”, salientam.

O número de doado-
res foi ainda maior, pois 
pessoas de outros muni-
cípios também se solida-
rizaram com a história 
da Luiza, que com ape-
nas 2 anos e meio ini-

ciou o enfrentamento a 
leucemia. “Foi divulga-
do em meios de comu-
nicação, nas redes so-
ciais, em lives, através 
de projetos, muitas pes-
soas ajudaram, muitos 
que nem conhecíamos. 
Diversas pessoas nos en-
caminhavam mensagens 
dizendo que estavam em 
oração, preces. Ou então 
ligavam dizendo que não 
podiam ir doar, mas que 
alguém da família iria. É 
nessa hora que a gente 

vê como temos amigos 
e somos queridos pe-
las pessoas”, destacam, 
agradecendo a todos 
que contribuíram e con-
tinuam torcendo pela re-
cuperação da Luiza.

Também foi promo-
vida uma campanha 
de doação em valores, 
que contribuiu muito, 
segundo os pais, para 
as viagens e despesas 
como com alimentos es-
peciais e alguns medica-
mentos.

Boas Festas!

>> Os presentes já começaram a chegar às vesperas do 
Natal deste ano

FOTOS: ARQUIVO PESSOAL
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Encanto das crianças e diversão com 
Guri de Uruguaiana no Natal dos Campos

>> PASSA SETE    Noite de abertura reuniu grande público no Parque do Pinhão

A 12ª edição do Natal 
dos Campos e a pro-

gramação do 26º ani-
versário de emancipa-
ção político-administra-
tiva de Passa Sete ocor-
reu na noite da última 
sexta-feira, 17 de de-
zembro. A comunidade 
compareceu no Parque 
Municipal de Eventos e 
prestigiou apresenta-
ções musicais com os 
alunos das Escolas Mu-
nicipais Doce Infância, 
Carmen Lisboa Trinda-
de, José Rech e Ricar-
do Antunes Melchior, 
acompanhados do mú-
sico Etson Roberto de 
Magalhães. Na sequ-
ência subiram ao pal-
co com suas apresenta-
ções, os integrantes do 
Circo Sul América.

Entre as autorida-
des presentes, o pre-
feito municipal, Mau-
ricio Afonso Ruoso, o 
vice-prefeito Gerson 
Luis Lopes, secretários 
municipais, vereado-
res, deputada estadual 
Kelly Moraes, padre Gel-
so Bernardy, soberanas, 
representantes de en-
tidades e instituições, 
equipes diretivas, pro-
fessores e alunos das 
escolas do município.

O prefeito Maurício 
Ruoso destacou a reali-
zação do evento, o em-
penho de todos e a ale-
gria em oportunizarem 
um momento especial 
no fim de ano, celebran-
do o aniversário de Pas-

sa Sete e a chegada do 
Natal. “Toda essa mo-
bilização nos causa um 
sentimento de muito 
respeito e carinho com 
nossos munícipes. Es-
tamos aqui com toda 
a vontade de adminis-
trar Passa Sete e fazer 
um pouco diferente das 
outras administrações, 
que é olhar mais em âm-
bito da população muni-
cipal”, destaca.

Já a rainha Eduarda 
Limberger e as prin-
cesas Kauane Rubert e 
Luiza de Oliveira Mora-
es convidaram a todos 
para participarem das 
atividades deste fim de 
ano no município e de-

clamaram um poema 
de Bráulio Bessa, o qual 
encerra com a seguinte 
mensagem: “Que você 
possa ser bom come-
çando de janeiro, e que 
esse sentimento seja 
firme e verdadeiro. Que 
você viva o Natal todo 
ano, o ano inteiro”.

A secretária de Edu-
cação, Cultura, Turis-
mo, Desporto e Lazer, 
Sinéia Donizete Bellini 
Rech, também ressaltou 
o convite aos munícipes 
e agradeceu apoiadores 
e envolvidos na realiza-
ção do evento.

 O show “O Natal do 
Guri de Uruguaiana” ar-
rancou risadas, diver-
tindo o grande públi-
co que prestigiou todas 
as atrações ao ar livre. 
O espetáculo de comé-
dia, produzido eviden-
ciando este período de 
fim de ano e a magia do 
Natal, teve além do ar-
tista principal, humo-
rista Jair Kobe interpre-
tando versões do famo-
so Canto Alegretense 
em diversas melodias e 
muita interação com o 
público, a participação 
de outros personagens 

que dançam e cantam 
no palco.

Conforme o humoris-
ta Jair Kobe, que falou 
com a reportagem da 
Gazeta, foi uma honra 
estar no município. “Fui 
recebido aqui de uma 
maneira impressionan-
te, e acrescento o esfor-
ço que a administração 
e todos os envolvidos fi-
zeram para que estivés-
semos aqui realizando 
este grande show. Este 

esforço foi coroado hoje 
com este grande públi-
co que acompanhou a 
apresentação”, conclui o 
humorista que destaca 
o interesse de retornar 
à Passa Sete para mais 
apresentações.

O encerramento foi 
marcado pela chega-
da do Papai Noel e sua 
ajudante, reunindo as 
crianças que aguarda-
vam ansiosas por este 
momento.
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Apresentação:

FOTOS: NATHANA REDIN/VICTOR PARANHOS
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Mundo 
conectado

   Foto: Romar RigonFoto da Semana Horóscopo
ÁRIES 

21/03 a 20/04 - Essa 
será uma semana de 
boas notícias nas áreas 

profissional e financeira. En-
cerre as atividades do ano com 
saldo positivo e sucesso dos 
empreendimentos. Propostas 
continuarão chegando. Vênus 
retrógrado poderá alterar par-
cerias e escolhas.

LIBRA
23/09 a 22/10 - O fu-
turo estará iluminado. 
Aproveite a semana 

para projetar a imagem e ga-
nhar popularidade no ambien-
te profissional. Sucesso, prestí-
gio e reconhecimento abrirão 
portas na carreira. Vênus retró-
grado pedirá atenção à família. 
Viagem à vista!

TOURO
21/04 a 20/05 - Pala-
vras carinhosas, agra-
decimentos e empatia 

encerrarão atividades de gru-
po. Aproveite a semana para 
espalhar mensagens positivas 
pelas redes. Preparativos de 
viagem ou das festas familia-
res cobrarão agilidade. Contri-
bua com projetos sociais.

ESCORPIÃO
23/10 a 21/11 - Convi-
te de viagem, surpresas 
gostosas e conquista fi-

nanceira desenharão um cená-
rio positivo neste fim de ano. 
Aproveite a semana para de-
cidir investimentos e fortale-
cer vínculos familiares. Vênus 
retrógrado levantará assuntos 
delicados com irmãos.

GÊMEOS
21/05 a 20/06 - Enca-
re diferenças nos rela-
cionamentos e vá mais 

fundo numa relação especial. 
Vênus retrógrado levantará as-
suntos delicados da convivên-
cia íntima. Uma mudança no 
estilo de vida cobrará ajustes 
financeiros e visão de futuro. 
Carinho aproximarão irmãos.

SAGITÁRIO
22/11 a 21/12 - Senti-
mentos profundos mar-
carão esta semana. Pla-

neje mudanças e desenhe es-
tratégias de trabalho. Uma boa 
notícia na área financeira será 
promessa de melhor qualida-
de de vida e tranquilidade nes-
te fim de ano. Equilibre o orça-
mento, salde dívidas.

CÂNCER
21/06 a 21/07 - Encer-
re dinâmicas do passa-
do, inicie amizades e 

aprofunde vínculos afetivos. 
Vênus retrógrado trará mu-
danças na maneira de se rela-
cionar e chances de recomeço 
no amor. Eleve os sentimentos. 
Uma amizade poderá se tornar 
mais íntima.

CAPRICÓRNIO
22/12 a 20/01 - Come-
ce um novo ciclo nesta 
semana. Uma oportu-

nidade financeira poderá pro-
mover mudanças positivas em 
sua vida. Renove conceitos e 
desenvolva um novo proje-
to. Ideias geniais poderão se 
transformar em um negócio 
lucrativo!

LEÃO
22/07 a 22/08 - O ex-
cesso de demandas co-
brará momentos de re-

laxamento e interiorização nes-
ta semana. Visualize as mu-
danças que deseja e crie no-
vos projetos. Vênus retrógra-
do inspirará cuidados estéti-
cos. Mude hábitos e implante 
uma rotina equilibrada.

AQUÁRIO
21/01 a 19/02 - Dimi-
nua a velocidade, en-
cerre o trabalho e re-

laxe. A semana trará paz inte-
rior e maior sintonia com a es-
piritualidade. Vênus retrógra-
do revelará sentimentos ocul-
tos e desejos da alma. Mu-
danças acontecerão de den-
tro para fora.

VIRGEM
23/08 a 22/09 - Notí-
cias de longe tocarão 
o coração profunda-

mente nesta semana. Aproxi-
me quem está longe com ví-
deo-chamadas e palavras sen-
síveis. Vênus retrógrado tra-
rá profundidade na expressão 
dos sentimentos e reflexões 
sobre o amor.

PEIXES
20/02 a 20/03 - Novida-
des atraentes chegarão 
por amigos e pelo par. A 
última semana produti-

va do ano cobrará iniciativas e 
foco nos relacionamentos pro-
fissionais. Espere por conquista 
na carreira e sucesso em nego-
ciações financeiras. Amor com 
sintonia e conversas francas.

Fest
asaniani

Rua Pedro Elesbão, 231 - Bairro Rio Branco - Sobradinho 
Fone/Whatsapp: (51) 996 993 798  

Chá Revelação

Emily

Agradecimento
aos pais
Cristiane

e Eleandro

Sobradinho - RS

Tales of Arise
Vítimas do próprio 

sucesso, os RPGs Tales of 
passaram praticamente 
duas décadas apenas 
retrabalhando as ideias que 
deram certo em Symphonia, 
de 2003. A tática rendeu 
alguns bons resultados, mas 
deixou a série estagnada.

Por cinco anos, a Bandai 
Namco deixou a franquia 
descansando – e agora, com 
um novo jogo disponível 
também para a nova 
geração de consoles, ela 
descarta algumas tradições 
em uma tentativa drástica 
de romper a mesmice.

Tales of Arise é um trunfo 
em termos de apresentação, 
narrativa e combate, e um 
claro passo na direção certa 
para a renovação. Mas as 
mudanças bruscas também 
surtiram efeitos negativos 
que impedem o jogo de 
ultrapassar de uma vez só 
todos os que o precedem.

A narrativa de Tales of 
Arise é a primeira e mais 
evidente ruptura com as 
tradições da série, que 
costuma girar em torno 
de heróis hobbitianos, 
habitantes de pequenos 

vilarejos inóspitos que 
vivem em paz até que os 
problemas do resto do 
mundo batem à porta. 
Aqui, não: dor, morte e 
conflito são o ponto de 
partida da história, que 
descarta parte da leveza dos 
jogos anteriores em busca 
de um tom mais sóbrio e 
contemplativo.

Elementos de fantasia 
ainda estão por todos 
os lados, mas são meros 
coadjuvantes perto das 
motivações e aspirações 
dos personagens. A nova 
perspectiva mantém 
os heróis com os pés 
no chão, evitando que 
eles se transformem em 

estereótipos de anime 
ambulantes – um pecado 
comum entre os piores 
capítulos da série.

Talvez por conta da 
nova direção de tom 
para a história, muitos 
dos diálogos mais sérios 
parecem desengonçados. A 
dificuldade dos roteiristas 
é mais evidente durante a 
apresentação dos heróis, 
que parecem unir forças 
simplesmente porque 
o jogo precisa começar. 
Com mais tempo de 
desenvolvimento, porém, 
a trama se desenrola de 
maneira envolvente, movida 
por um grupo central de 
personagens que crescem 

muito ao longo da jornada.

Tales of Arise é um jogo 
que faz bem tudo o que se 
propõe a fazer, da narrativa 
ao combate. E alguns, como 
quem não tem o costume 
de jogar RPGs japoneses, 
podem até preferir o jogo 
assim, descomplicado por 
conta de sua linearidade.

Disponível para PC e 
consoles PlayStation e Xbox 
com versões para a velha 
e a nova geração, Tales of 
Arise é um ótimo recomeço 
para a série de RPGs da 
Namco, que agora está livre 
das amarras do passado 
e pode almejar coisas 
maiores.

>> Que o Novo Ano seja repleto de luz, bênçãos e muitas realizações! Vem aí, 2022...
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Dolores descobre que está grávida e comemora seu 
amor com Nélio. Bernardinho beija Lupita. Justina flagra 
Guebo e Zayla muito próximos. Luísa anuncia a Pedro e 
Teresa que voltará para a França. Luísa diz a Borges que 
não falsificou a carta de alforria de Samuel. Pilar insinua a 
Isabel que a demora em engravidar pode ser causada por 
Gastão. Gastão pede a Pedro para voltar à guerra como 
comandante do exército brasileiro. Quinzinho implora 
que Vitória volte ao cassino. Dolores descobre que está 
grávida e comemora seu amor com Nélio. Bernardinho 
beija Lupita. Justina flagra Guebo e Zayla muito próximos. 
Luísa anuncia a Pedro e Teresa que voltará para a França. 
Luísa explica que precisa partir para acudir Eugênio, e 
Isabel sofre. Guebo afirma a Justina que é com ela que 
deseja ficar. Pedro interpela a carruagem de Luísa. Mauá 
apoia Samuel. Luísa parte para a França. Nino sugere a 
Tonico que Nélio pode ter encontrado as provas contra o 
deputado. Celestina confronta Nino sobre seu medo de 
Tonico. Clemência implora para que Vitória volte a morar 
no cassino.

GLOBO - 18h20NOS TEMPOS DO IMPERADOR

QUANTO MAIS VIDA MELHOR GLOBO - 19h30

Rose fica mexida com o beijo de Guilherme. Paula avisa a 
Neném que foi presa. Tigrão aconselha Guilherme sobre 
como agir com Rose. Neném vai à delegacia soltar Paula 
e Carmem. Rose confessa a Joana que não sabe se quer 
reatar com Guilherme. Osvaldo leva Nedda no karaokê 
e Tetê tenta chantageá-lo. Guilherme dá um presente 
para Flávia. Osvaldo conta que ficou com Tetê e Nedda 
fica decepcionada. Neném fica preocupado ao ver Roni 
machucado. Flávia pensa em Guilherme. Jandira ajuda 
Juca a enfrentar Odete. Flávia mostra a sua apresentação 
para a campanha do novo cosmético de Paula e Marcelo 
fica admirado. Guilherme proíbe Celina de comparecer ao 
evento de Rose. Neném se irrita quando Conrado é rude 
com Roni. Roni avisa a Conrado que quer uma parte do 
dinheiro que ele receberá. Rose fica feliz com o apoio de 
Guilherme. Osvaldo sugere que Neném denuncie Conrado 
à polícia. Paula aconselha Flávia a esquecer Guilherme. 
Marcelo faz intriga e Paula desiste de emprestar o 
dinheiro para Neném. Flávia decide ir com Marcelo ao 
evento de Rose.

 UM LUGAR AO SOL  GLOBO - 21h25

Ravi diz a Santiago que pediu ajuda a Christian/Renato 
para socorrer o filho que estava doente. Santiago oferece 
seu apart-hotel para Érica morar com Luan. No momento 
em que Bárbara se prepara para contar a verdade a 
Christian/Renato sobre o conto premiado, Janine a 
procura implorando por dinheiro. Breno sonha com 
Cecília. Bárbara hospeda Janine no apart-hotel da família. 
Durante sessão de terapia com Ana Virgínia, Breno revela 
a Ilana que está interessado por outra mulher. Janine 
consegue impedir que Antônia revele a verdade sobre a 
autoria do conto. Santiago fica surpreso ao ver Janine no 
apart-hotel e, de forma conciliadora, sugere que Érica, 
Janine e Luan fiquem juntos no apartamento. Stephany e 
Roney fazem as pazes. Christian/Renato insiste para Ravi 
voltar para o apartamento e pede ao amigo que guarde o 
dinheiro que Túlio o obriga a receber. Érica descobre que 
não foi Bárbara quem escreveu o conto. Inácia desconfia 
quando Yasmin lhe conta que Christian/Renato está 
ajudando Ravi. De volta ao apartamento, Ravi esconde 
o dinheiro que Christian/Renato lhe deu em um vaso de 
plantas artificiais.
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Vão (?)”,
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(?) do
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do FMI
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Os talibãs,
por sua 

nacionali-
dade
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Estácio de 
(?): fun-
dou o Rio 
de Janeiro 

(?)-de-
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medicinal

Qualidade
do óleo
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Formiga,
em inglês

Mulher
que admi-
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coisa
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giratório
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Objeto do
crupiê

Os anos do
século

Série de
cadeiras
Alumínio
(símbolo)

Varredor
de ruas

Estado de
Miami

Base (de 
montanha)

Mulher que, assim co-
mo a gestante, é privi-

legiada em
filas

“Rei (?)”,
tragédia
Feito do
artilheiro

Invento
brasileiro
Imposto

industrial
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Foi por pouco!!!
O carpinteiro, ainda assustado, liga para a 

esposa:
- Me livrei de uma boa! Caí de uma escada de 20 

metros!
- Não acredito! Se machucou 

muito?
- Nada. É que eu caí do segundo 

degrau!

Risadaria...

PASA CAÇA E PESCA
-> Anzóis
-> Linha
-> Carretilha
-> Molinetes
-> Varas
-> Carabinas de pressão

-> Barracas 
-> Lanternas
-> Coletes
-> Barcos
-> Camping

VENDAS,
REGISTROS E
RENOVAÇÃO

DE ARMAS

Rua Reinoldo schmidt - esquina com a Dom Guilherme Müller
Arroio do Tigre/ Fone (51) 9 9877 6843



Respostas:

Variedades

19GAZETA DA SERRA
SEXTA-FEIRA
24 DE DEZEMBRO DE 2021

Fonte: GB Edições

Com as festas de fim de ano chegando, vários 
estudantes acabam deixando os estudos de lado. 
E mesmo com o mundo enfrentando a pandemia 
do coronavírus, devido ao avanço da vacinação, 
datas marcantes como o Natal e Reveillon se tornam 
sinônimos de diversão, descanso e relaxamento. 

No entanto, para os concurseiros, vestibulandos ou 
para quem já está focado para a próxima edição do Enem, 
a rotina acaba sendo diferente. Sendo assim, separamos 
algumas dicas essenciais para curtir o final de ano de modo 
tranquilo, sem perder o foco nos estudos, fique ligado! 

Curta com moderação
Nas confraternizações como o Natal e Réveillon 

muitos estudantes deixam a rotina de estudos regrada 
de lado e isso pode ser uma boa alternativa – desde 
que seja com moderação, claro. Afinal, arrumar um 
tempinho para descansar e curtir um pouco é essencial 
para ficar com o psicológico em dia. Dessa maneira, não 
fique culpado por parar um pouquinho. No entanto, é 
importante frisar que será apenas um refresco, por isso 
saiba separar o tempo para curtir as festas de fim de ano 
e em seguida volte firme para o cronograma de estudos.

Escolha qualidade e não quantidade
A parada nos estudos precisa ser esporádica, sendo 

apenas um desafogo para manter a saúde mental e 
psicológica em dia. Por isso, o foco nos estudos deve ser 
destinado para qualidade e não quantidade. Pois de que 
vale várias horas de estudos sem foco e concentração? 
Sendo assim, na hora dos estudos dedique-se seriamente. 

Objetivo, Foco e Determinação
Quando um vestibulando ou concurseiro começa a 

estudar é fundamental ter foco, determinação e um 
objetivo bem traçado. Esses elementos são essenciais 
para seguir à risca o cronograma de estudos. Dessa 
maneira, é necessário evitar ao máximo as distrações, 
não importam quais sejam. Por isso, algumas medidas 
podem ajudar bastante, como por exemplo: Durante os 
estudos evite entrar nas redes sociais, caso esteja muito 
difícil, desligue o celular e leve o aparelho para outro 
cômodo. Escolha um lugar calmo para estudar. Deixe o 
ambiente de estudos organizado. O tempo no transporte 
público pode ser usado para repassar algumas matérias. 

Ninguém é de ferro, tudo é 
possível dentro dos limites!!

LAGOA BONITA DO SUL
Farmácia Santo Antônio
Av. José Luchese, 362
(51) 3616 - 4045

SOBRADINHO
Lancheria da Rodoviária
R. Pedro Álvares Cabral, 121
(51) 3742 - 1379

Tabacaria e Papelaria 
Clipper Cópias
R. Paulino Pedro Bridi, 22
(51) 3742 - 3549

JORNAL GAZETA
DA SERRA

Pontos de 
venda avulsa:

Como se manter focado nos estudos 
mesmo com as festas de final de ano
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Deputado federal Pompeo de Mattos visita unidade de saúde 
beneficiada com equipamentos através de emenda parlamentar
>> RECURSO   Com o valor foram realizados investi mentos em mobiliários e equipamentos

Na última semana o deputado fede-
ral Pompeo de Mattos esteve em Ar-

roio do Tigre para visitar uma das unida-
des de saúde beneficiadas com sua emen-
da parlamentar. 

O deputado federal foi recepcionado 
pela secretária da Saúde, Diana Paula Rau-
ber Mergen, pela vereadora solicitante da 
emenda parlamentar em benefício à saúde, 
Delci Schneider, vereador, Auri Schneider, 
presidente do PDT, Ernani Vieira, repre-
sentantes do partido e do poder público. 

A solicitação da vereadora Delci Schnei-
der ao deputado federal foi para que fosse 
destinado recursos para atender deman-
das da Secretaria da Saúde. Atendendo a 
solicitação, o deputado encaminhou aos 
cofres públicos o valor de R$100 mil para 
investimento em aquisições de equipa-
mentos para as unidades de saúde. 

Com este valor foi possível atender ne-

cessidades de mobiliários e equipamen-
tos de todas as unidades do município, 
que receberam mesas, cadeiras, ar-condi-
cionado, armários, cadeiras odontológi-
cas, macas, autoclaves, ultrassom odonto-
lógico, entre outros equipamentos que to-
talizaram aproximadamente 79 itens dife-
rentes. A emenda possibilitará a melhora 
e qualificação das estruturas, benefician-
do assim todos os atendimentos prestados 
às comunidades.

Segundo a secretária da Saúde, é funda-
mental o investimento em equipamentos 
para as unidades de saúde. “Com esse re-
curso conseguimos comprar novos equi-
pamentos e garantir um atendimento de 
saúde mais humanizado à nossa popula-
ção. Queremos agradecer o esforço do de-
putado e da vereadora, Delci Schneider, em 
garantir essa emenda para o nosso muni-
cípio”, agradeceu a titular da pasta.

O psicólogo Tiago Bernardy foi um dos de-
legados eleitos na conferência estadual para 
representar a esfera governamental dos mu-
nicípios do Rio Grande do Sul na Conferência 
Nacional da Assistência Social.

No período de 15 a 18 de dezembro de 
2021, em Brasília, de forma virtual, ocor-
reu a 12ª Conferência Nacional com o tema 
"Assistência Social: Direito do povo e Dever 
do Estado, com financiamento público, para 
enfrentar as desigualdades e garantir prote-
ção social". 

As conferências de assistência social são 
instâncias que têm por atribuições a avalia-
ção da política de assistência social e a defi-
nição de diretrizes para o aprimoramento do 
Sistema Único de Assistência Social (SUAS). 
São espaços de caráter deliberativo que per-
mitem o debate e avaliação da Política de As-
sistência Social e a proposição de novas dire-
trizes, no sentido de consolidar e ampliar os 
direitos socioassistenciais dos seus usuários.

Conferência Nacional da Assistência Social

 Que o menino Jesus, em sua manjedoura, 
ensine a todos o valor da humildade e da compaixão. 

 

A Família AT Confecções e Rei da Economia deseja a todos os
clientes um Feliz Natal e próspero Ano Novo!!!
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Com o tema: “Inclu-
são, Equidade e Qua-

lidade: compromisso 
com o futuro da educa-
ção de Arroio do Tigre”, 
foi realizada a Conferên-
cia Municipal de Edu-
cação.  O evento acon-
teceu em dois momen-
tos. No dia 7 de dezem-
bro houve encontro on-
line, onde foi explanado 
pela professora Ms. Mi-
cheli Cazarolli, assesso-
ra do Programa A União 
Faz a Vida, os temas re-
lacionados ao Documen-

to Referência do CONAE. 
O encontro presencial e 
plenário ocorreu no dia 
14 de dezembro, no Clu-
be 25 de Julho. 

Participaram do even-
to professores, gestores, 
sociedade civil e demais 
pessoas interessadas na 
temática. Os três eixos 
foram divididos em gru-
pos, os quais tiveram 
oportunidade de dialo-
gar e explanar os temas 
em destaque. 

Na ocasião também 
foram eleitos 5 delega-

dos, que irão represen-
tar o município de Arroio 
do Tigre na Conferência 
Estadual de Educação, a 
qual ocorre em 2022. 

Conforme o secretá-
rio Fabrício Daniel Pape, 
“com o tema “Inclusão, 
Equidade e Qualidade: 
compromisso com o fu-

turo da educação de Ar-
roio do Tigre, planeja-
mos e discutimos em 
amplo aspecto, as di-
retrizes e normas para 
a educação nos próxi-

mos anos. Entre as prio-
ridades esteve o Plano 
Municipal de Educação, 
que será implementado 
para o próximo decênio 
(2024/2034)”.

Arroio do Tigre realiza Conferência Municipal de Educação
>> EDUCAÇÃO  Encontro reuniu professores, gestores, sociedade civil e demais 
interessados na temáti ca apresentada

A Conferência Municipal de Educação de Ar-
roio do Tigre foi alicerçada em três eixos nor-
teadores: 

•  Eixo 1 - O Plano Nacional de Educação (2024-
2034): avaliação das diretrizes e metas;

•  Eixo 2 – Uma escola para o futuro: tecnologia 
e conectividade a serviço da educação;

•  Eixo 3 – Criação do Sistema Nacional de Edu-
cação: avaliação da legislação inerente, proposta 
de um modelo.

Ocorreu nos dias 16 e 
17 de dezembro de 2021, 
no Clube 25 de Julho, as 
formaturas dos alunos da 
Pré-Escola, nível B, e tam-
bém dos 9° anos das esco-
las municipais de Arroio 
do Tigre.

Na ocasião estiveram 
presentes o prefeito mu-
nicipal, Marciano Ravanel-

lo, secretário municipal de 
Educação e Cultura, Fabrí-
cio Daniel Pape, superviso-
ras da SMEC, equipes dire-
tivas e professores.

Na modalidade Educa-
ção Infantil-Pré B foram 
diplomados 141 alunos, 
já no Ensino Fundamen-
tal, 94 alunos concluíram 
o 9º ano.

Formaturas da Rede Municipal
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Nossa equipe deseja Boas Festas e que no
próximo ano nossa parceria continue fortalecida.próximo ano nossa parceria continue fortalecida.

Boas Festas RUA DOM GUILHERME MULLER, 657 – CENTRO - ARROIO DO TIGRE
RUA PEDRO ALVARES CABRAL, JUNTO A RODOVIÁRIA DE SOBRADINHO

 (51) 3747-1419 | (51) 3742-1864 | (51) 98026-5190

Na quinta-feira, 16 de dezembro, 
a Praça Deputado Ivo Mainar-

di foi o palco da ação solidária Dis-
tribuindo Amor no Natal, do Projeto 
Arte e Cidadania, que em Arroio do 
Tigre contou com a parceria da Ad-
ministração Municipal, através das 
Secretarias de Educação e Assistên-
cia Social. 

A ação contou com distribuição 
de brinquedos para as crianças, ca-
chorro-quente e suco, além disso, o 

ônibus temático da Celetro iluminou 
e encantou a todos os espectadores 
com a presença do Mickey, da Minnie 
e do Papai Noel. 

A administração agradece ao Pro-
jeto Arte e Cidadania e seus parcei-
ros: Lions Club, APAE Sobradinho, 
Interact Club, Rotary, Celetro, So-
nho Kids, Atack Som e Rádio Gazeta, 
por terem escolhido Arroio do Tigre 
e realizado esta ação natalina pelas 
crianças do município.

Ação Solidária Distribuindo Amor no Natal
>> SOLIDARIEDADE   Evento contou com a distribuição de brinquedos, cochorro-quente 
e suco para as crianças do município de Arroio do Tigre

>> Crianças receberam pre-
sentes do Papai Noel em Ar-
roio do Tigre

No dia 9 de dezembro represen-
tantes de Arroio do Tigre estiveram 
no auditório da Sicredi Centro Leste, 
em Cachoeira do Sul, acompanhando 
a professora do 5º ano, Adriana Otto, 
e os alunos Charles Emanuel Sott e 
Douglas Daniel Fiuza, da EMEF Car-
los Kipper. Os alunos participaram 
da primeira edição do “Concurso Ar-
tístico Farmácia vai à Escola”.

Na ocasião, o aluno Charles Ema-
nuel Sott conquistou o 1° lugar en-
tre os classificados da 24° CRE, na 
categoria produção de bula infor-
mativa. O aluno Douglas Daniel Fiu-
za conquistou o 1° lugar na catego-
ria desenho.

O concurso Farmácia vai à Esco-
la teve como objetivo conscientizar 
a população sobre os riscos da auto-
medicação. No decorrer do ano letivo,  
professora e alunos receberam for-
mação online e material didático re-
ferente ao tema “Por que o uso racio-
nal de medicamentos é importante?”.

Entre os participantes estiveram 
530 escolas de todo o estado do Rio 
Grande do Sul. Do município de Ar-
roio do Tigre estiveram presentes o 
vice-prefeito, Vanderlei Hermes, se-
cretário municipal de Educação, Fa-
brício Daniel Pape, secretária da Saú-
de, Diana Rauber Mergen e equipe 
gestora da escola.

Concurso “Farmácia vai à Escola” 
premia alunos de Arroio do Tigre
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Venha comemorar conosco os 10
anos da Sucursal da Rádio Gazeta

e 14 anos do Programa 
BAILÃO DA GAZETA

A história do Hospital Santa Rosa de Lima, de Arroio 
do Tigre, está ligada à sua comunidade. Através do 

empenho, coragem e dedicação dos filhos desta terra, fo-
ram sendo alcançadas conquistas em todos os segmentos 
da sociedade e, com a área da Saúde, não seria diferente.

Em 26 de dezembro de 1941 reuniram-se os senho-
res Padre Beno Wissel, Santo Carniel, José Mainardi, Ja-
cob Bernardy, João Bernardy Sobrinho, Jacob Limber-
ger, Leonardo P. Jaenisch, Emilio Spengler, Carlos Enss-
lin, Carlos Edmundo Steffens, Antonio Pedro Schuster e 
Eduardo Rosa, para fundar uma Sociedade Beneficiente, 
que tomaria o nome de Santa Rosa de Lima, com o fim 
de conservar e aumentar o hospital já existente, tendo 
como sede a Vila Tigre, 3º Distrito de Sobradinho. A pri-
meira diretoria foi então composta pelo presidente: Car-
los Edmundo Steffens, secretário: Antonio Pedro Schus-
ter, tesoureiro: Eduardo Rosa, Conselho Fiscal: 1º Emilio 
Spengler, 2º Santo Carniel, 3º Carlos Ensslin; e suplen-
tes: Jacob Limberger, José Mainardi, Leonardo P. Jaenisch.

Ainda neste ano, o médico Reinaldo Seitenfus e tam-
bém Pedro Pasa passaram a escritura definitiva do ter-
reno onde estava construído o hospital para a Sociedade. 
Esta Sociedade foi registrada em 25 de julho de 1942, ci-
vil, sem fins lucrativos. Recebeu em 7 de maio de 1964 o 
certificado de Filantropia. Em 22 de dezembro de 1972, 
o título de utilidade pública municipal; em 25 de maio 
de 1992, de utilidade pública federal; e em 9 de julho de 
1997, de utilidade pública estadual.

A casa de saúde existente antes da fundação da Socie-
dade, pertencia ao médico Reinaldo Seitenfus. Conforme 
descreve o histórico, e registrado no livro Paróquia Sa-
grada Família: 100 anos de fé, cultura e trabalho, escri-
to por Clara Luiza Montagner, em 30 de julho de 1928 
chegaram da Alemanha as Irmãs Zita Kaufmann e Cristi-
na Leute, da mesma congregação religiosa da escola pa-
roquial para trabalhar no pequeno hospital da Vila Ar-
roio do Tigre. O início do trabalho das religiosas no hos-
pital, em 30 de agosto daquele ano, coincidiu com a fes-
ta litúrgica de Santa Rosa de Lima, padroeira da Amé-

rica Latina, motivo pelo qual o Hospital leva seu nome.
Ainda conforme os registros, o Pe. Affonso Diehl e, 

principalmente, o Dr. Reinaldo Seitenfus, empenharam-
-se muito para viabilizar a vinda de mais Irmãs para a 
Vila Arroio do Tigre. Queriam duas religiosas para o hos-
pital. Dr. Seitenfus pediu então a superiora do colégio 
que se comunicasse com Bonlanden (sede da Congre-
gação das Irmãs Franciscanas de Bonlanden, na Alema-
nha). Até então, a esposa do médico, dona Laura Seiten-
fus, ajudava seu marido em todos os trabalhos do hos-
pital. Ela também contribuiu para a vinda de mais reli-
giosas. Posto isso, algum tempo depois, a comunidade 
paroquial se mobilizou para a construção do hospital.

Em 29 de dezembro de 2003, a Sociedade surgida em 
1941 passou então a denominar-se Associação Benefi-
cente Santa Rosa de Lima. “A data 26 de dezembro re-
presenta para a nossa comunidade um marco da Asso-
ciação. São 80 anos de uma grande história, como resul-
tado de uma trajetória de muitos desafios e também de 
muitas conquistas para a Associação Beneficente Santa 
Rosa de Lima e a população de Arroio do Tigre e muni-
cípios vizinhos”, destacam a atual presidente, Vilma Te-
loken, e a gestora Veridiana Limberger. 

Ao longo das décadas, foram muitos avanços. “A ins-
tituição veio avançando desde seu início. O aumento na 
infraestrutura, a ampliação do número de leitos, a che-
gada de novos e mais profissionais fez com que o desen-
volvimento da instituição acontecesse. Com o passar dos 
anos, as demandas foram aumentando, onde deve-se le-
var em consideração o aumento dos serviços ofertados, 
com profissionais que desempenham suas atividades 
em diversas áreas”, reforçam.

Na atualidade, o Hospital conta com 76 leitos, pres-
ta atendimento ambulatorial, Samu e porta de entra-
da e tem convênios com os municípios de Arroio do Ti-
gre, Estrela Velha e Passa Sete. Neste ano, até 21 de de-
zembro, foram atendidas 13.533 pessoas na internação, 
9.810 pessoas no ambulatório e 6.972 pessoas em exa-
mes de mamografia e Raio-X. 

O HSRL é referência no serviço em Saúde Mental, onde 
presta serviços aos municípios da 8ª Coordenadoria Re-
gional de Saúde (CRS) e demais regiões se necessário. 

No corpo clínico, um grande número de profissionais 
médicos, que prestam serviços em diversas especialida-
des como: Clínica Geral, Ginecologia e Obstetrícia, Clíni-
ca Cirúrgica, Pediatria, Anestesiologia. Tendo como di-
retor clínico: Vâner Aguiar Xavier e diretor técnico: João 
Luiz Kischener. Atualmente o número de funcionários é 
de 86, que compõem os setores de enfermagem, nutri-
ção e dietética, higienização e lavanderia, recepção, far-
mácia, administrativo, radiologia, manutenção e profis-
sionais da saúde mental.

No momento estão sendo realizadas adequações em 
vários setores, buscando a renovação do ambiente hos-
pitalar, oportunizando ainda mais acolhimento e ofere-
cendo a estrutura necessária para se prestar um bom 
atendimento. “Para o próximo ano, em relação à infraes-
trutura, projeta-se realizar as demais adequações neces-
sárias no setor de saúde mental, ala dos partos e pintu-
ra externa do hospital. Em questão de serviços, traba-
lhamos em busca de referências e parcerias com os mu-
nicípios, prezando por manter as parcerias”, enfatizam 
presidente e gestora.

Na próxima edição do jornal Gazeta da Serra, em 7 de 
janeiro, confira o especial sobre os 80 anos do Hospital 
Santa Rosa de Lima.

Hospital Santa Rosa de Lima completa 80 anos
DIVULGAÇÃO

Prefeitura Municipal de Arroio do Tigre

Do dia 20 de dezembro até o dia 31 de janeiro de
2022, a Prefeitura Municipal de Arroio do Tigre 

estará com expediente interno, devido
a troca de sistema operacional.

 



Resumo da 44ª Sessão Ordinária (20/12/2021)
Os vereadores de Sobradinho estiveram reunidos na segunda-feira, 

20 de dezembro, às 18h, na 44ª Sessão Ordinária. Confira o que foi de-
liberado durante a Sessão:

PROJETOS DE LEI APROVADOS 
PROJETO DE LEI 134 que autoriza o Executivo Municipal a contratar 

temporariamente, sem concurso público, em caráter excepcional de in-
teresse público, para atender situação de emergência, junto à Secreta-
ria Municipal de Educação, Cultura, Turismo e Desportos, 08 (oito) mo-
nitores de educação infantil, 03 (três) domésticas e 02 (dois) professo-
res de Educação Infantil. 

PROJETO DE LEI 135 que autoriza o Executivo Municipal a contratar 
temporariamente, sem concurso público, em caráter excepcional de in-
teresse público, para atender situação de emergência, junto à Secreta-
ria Municipal de Educação, Cultura, Turismo e Desportos, 01 (um) pro-
fessor de português anos finais, 01 (um) professor de matemática anos 
finais, 01 (um) professor de ciências anos finais, 02 (dois) professores 
de educação física anos finais, 01 (um) professor de geografia anos fi-
nais, 01 (um) professor de história anos finais, 04 (quatro) professores 
de educação especial, 01 (um) professor de educação infantil, 06 (seis) 
professores de anos iniciais e 04 (quatro) domésticas. 

PROJETO DE LEI 137 que altera o art. 3º da Lei Municipal nº 4.838, de 
15.09.21, autorizando o Executivo Municipal a prorrogar a cedência da 
servidora municipal Roberta Ferreira Billig a 8ª Coordenadoria Regio-
nal de Saúde – CRS em Cachoeira do Sul-RS. A prorrogação da cedên-
cia visa atender a solicitação do Governo do Estado.

PROJETO DE LEI 138 que autoriza a concessão de direito real de uso 
remunerado de imóvel do Município denominado “edificação institu-
cional” (antigo restaurante), situado no Parque da FEJÃO. O Projeto de 
Lei dispõe sobre a concessão do imóvel público Edificação Institucio-
nal, e utiliza-se dos pressupostos da Lei Federal 8.666 de 21 de junho 
de 1993, garantindo assim, através de uma licitação, na modalidade de 
concorrência, a possibilidade de participação de qualquer interessado, 
desde que cumpridos os requisitos de habilitação. 

PROJETO DE LEI 139 que autoriza o Executivo Municipal a contratar, 
temporariamente, sem concurso público, em caráter excepcional de in-
teresse público, para atender situação de emergência, art.37, IX, da CF, 
a contar da data de assinatura do contrato administrativo, por um perí-
odo de 6 (seis) meses prorrogáveis por igual período, 01 um (a) Enfer-
meiro e 01 um (a)  Técnico de Enfermagem, ambos por 40 horas sema-
nais.  Salientamos que a necessidade das contratações se dá em virtu-
de da proximidade do término dos contratos dos profissionais deten-
tores dos cargos. As contratações utilizarão Processo Seletivo Simplifi-
cado já realizado, ou, em caso de vigência expirada, mediante realiza-
ção de novo certame.

PROJETO DE LEI 140 que autoriza o Executivo Municipal a receber em 
doação imóvel urbano (lote) com 220,22m², localizado na Rua Gero-
mias Bavaresco, na localidade de  Granja do Silêncio, neste município de 
Sobradinho/RS, da matrícula 21.382, Livro nº 2 – Registro Geral, desta 
Comarca, datada de 12 de novembro de 2021, de propriedade da em-
presa - Empreendimentos Imobiliários RC Siman Ltda.  

PROJETO DE LEI 141 que autoriza o Executivo Municipal abrir Cré-
dito Suplementar no Orçamento Municipal de 2021, Lei Municipal nº 
4.746, de 08.12.2020, no valor de R$ 573.607,15 (quinhentos e seten-
ta e três mil, seiscentos e sete reais e quinze centavos). Estes recursos 
servirão para fins de empenho de despesas do Executivo Municipal 
com a folha de pagamento do mês de dezembro e rescisões dos con-
tratos temporários.

PROJETO DE LEI 142 que Autoriza o Executivo Municipal abrir Crédito 
Suplementar, no valor de R$ 95.000,00 (noventa e cinco mil reais), no 
Orçamento Municipal de 2021, Lei Municipal nº 4.746, de 08.12.2020. 
Estes recursos servirão para fins de empenho de despesas com com-
bustível para os veículos da Secretaria de Saúde e para os veículos e 
máquinas da Secretaria de Obras e Serviços.

Proposições apresentadas
PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 118 do ver. JANDERSON DIAS NUNES: 

Que seja feito o patrolamento de todas as ruas do bairro Quinca.
INDICAÇÃO Nº 70 do ver. JANDERSON DIAS NUNES: Que seja constru-

ído um lar para idosos com horários específicos levando em considera-
ção que muitos idosos passam o dia todo sozinhos em casa.

MOÇÃO DE CONGRATULAÇÕES ao Hospital Dr Homero de autoria do 
vereador Julio Miguel Nunes Vieira.

Durante a Sessão ocorreu a eleição da Mesa Diretora para o ano de 
2022. Uma chapa foi inscrita e eleita por unanimidade, sendo assim 
composta: Presidente Jeferson Matana, Vice presidente Luiz Arisitides 
de Freitas e como secretária Daniele Zanella Karnopp.

Acesse www.camarasobradinho-rs.com.br ouça na íntegra as Ses-
sões, confira notícias, detalhes dos projetos e proposições apresenta-
das, legislação municipal e gestão administrativa da Câmara, entre ou-
tras informações.

O TEXTO O TEOR DAS PROPOSIÇÕES SÃO DE RESPONSABILIDADE DE 
CADA VEREADOR

      CÂMARA MUNICIPAL DE 
VEREADORES DE SOBRADINHO

24 GAZETA DA SERRA
SEXTA-FEIRA
24 DE DEZEMBRO DE 2021Classificados

VENDE-SE: Casa com aprox. 200m² em dois 
pisos, toda em alvenaria com terreno 420m². Pertinho da 
Escola, no Bairro Rio Branco, em Sobradinho/RS. Três quar-
tos; banheiro; duas salas, lareira; cozinha mobiliada. Tér-
reo: possui um quarto; banheiro; lavanderia; churrasquei-
ra; garagem/ três carros. Tem também piscina; quiosque; 
gramado, portão eletrônico; sistema de alarme. Maiores in-
formações 51 3742-2650, 982 049 374 ou KZa C Imóveis.

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
SOBRADINHO

EXTRATO DO EDITAL Nº 126/2021

Armando Mayerhofer, Prefeito Municipal de Sobradinho, Es-
tado do Rio Grande do Sul, no uso de suas atribuições legais e 
de conformidade com a Lei Municipal nº 2183, de 17.08.01, tor-
na público que ficam abertas as inscrições para a Seleção Públi-
ca nº 019/2021, no período compreendido entre o dia 27 de de-
zembro  de 2021 até o dia 03 de janeiro de 2022, conforme Edi-
tal 126/2021, que trata da contratação temporária, no Quadro 
de Servidores Públicos da Administração Municipal, para a fun-
ção de  PROFESSOR DE PORTUGUES ANOS FINAIS, PROFESSOR 
DE MATEMÁTICA ANOS FINAIS,  PROFESSOR DE CIÊNCIAS ANOS 
FINAIS,  PROFESSOR DE EDUCAÇÃO FÍSICA ANOS FINAIS,  PRO-
FESSOR DE GEOGRAFIA ANOS FINAIS,  PROFESSOR DE HISTÓRIA 
ANOS FINAIS,  PROFESSOR DE EDUCAÇÃO ESPECIAL,  PROFES-
SOR DE EDUCAÇÃO INFANTIL,  PROFESSOR DE ANOS INICIAIS, 
DOMÉSTICA, MONITOR DE EDUCAÇÃO INFANTIL E PROFESSOR 
DE EDUCAÇÃO INFANTIL. 

Edital completo e maiores informações podem ser obtidas junto 
à Secretaria Municipal de Administração, site do Município e mu-
ral de publicações, no saguão do Centro Administrativo, na Rua 
General Osório, 200, a partir da data de abertura das inscrições.

Gabinete do Prefeito Municipal de Sobradinho, em 24 de de-
zembro  de 2021.                                                                                        

Armando Mayerhofer
Prefeito Municipal

Paróquia Nossa Senhora dos Navegantes 

- Sexta-feira (24/12), às 20h, Celebração e en-
cenação com participação da catequese na Igre-
ja Matriz ;

- Sábado (25/12, Natal), às 9h, Missa e à tar-
de batizados; 

- Domingo (26/12), Missas às 9h e 19h, ambas 
na Igreja Matriz.

Igreja Evangélica de Confissão Luterana do 
Brasil    

- Sexta-feira (24/12), às 18h, Culto de Natal na 
Comunidade Santíssima Trindade;

- Na próxima sexta-feira (31/12), às 20h, cele-
bração de Ano Novo em conjunto com a Paróquia 
de Arroio do Tigre.

Programação das 
celebrações de Natal 

em Sobradinho

REGISTRO CIVIL DAS PESSOAS NATURAIS DE 
TUNAS – RS

COMARCA DE ARROIO DO TIGRE – RS
Rua Carolina Schmitt, 301, centro Telefone: 51-3767-1223

EDITAL DE CASAMENTO

 Bel. Jairo Tegildo Trevisan, Oficial do Registro Civil 
das Pessoas Naturais de TUNAS/RS, faz saber que 
pretendem casar-se:

NANDO FRANÇA VANGELISTA e EMERI 
TICIANE VANGELISTA SOTTA
Conforme Edital n. 3.163, Livro D -16, fls. 071

Se alguém souber de algum impedimento, oponha-o na forma 
da Lei.

Ouça a programação e participe
(51) 99993-3339

Torpedo e

WhatsApp

Curta a Gazeta
O vereador do partido PDT, Auri Schneider, foi elei-

to como novo presidente da Câmara de Vereadores 
de Arroio do Tigre para 2022. O vereador foi eleito 
por unanimidade na noite de segunda-feira, 20 de 
dezembro, na sessão ordinária. Os votos foram pro-
feridos de forma verbal.

Auri vai comandar os trabalhos do legislativo no 
decorrer de 2022, bem como a mesa diretora, vice-
-presidente Gilberto Schafer (PP), e secretário Mo-
acir Eichner (PDT).

Auri Schneider é o novo presidente 
da Câmara de Vereadores

ARROIO DO TIGRE

Conforme a direção da 
entidade, os dois veí-

culos de combate a incên-
dio apresentaram proble-
mas mecânicos, sendo 
um na caixa de câmbio e 
o outro na tomada de for-
ça que aciona a bomba 
d’água. Os caminhões já 
estão em manutenção e 
aguardando a reposição 
das peças necessárias. Há 
poucos dias, a prefeitura 
de Sobradinho também 
cedeu em comodato um 
tanque de água para ser 
adaptado em uma unida-
de de transporte de mate-
riais dos bombeiros. 

Nesta semana a enti-
dade solicitou a revoga-
ção do comodato. Na jus-
tificativa assinada pelo 
presidente Neri Carlos 
Manske e o comandante 
operacional, Rudinei de 

Lima, consta que o tan-
que acabou não se adap-
tando na viatura dispo-
nível, havendo dificulda-
des de fixação na carroce-
ria, havendo também ris-
cos de acidentes devido 
à altura do equipamen-
to. Trata-se de um anti-
go caminhão do Exérci-
to que tem altura da car-
roceria alterada, e devido 
ao peso da carga, poderia 
facilmente tombar. 

Os Bombeiros Volun-
tários de Sobradinho so-
licitaram a corporação 
de Arroio do Tigre apoio 
neste período em que 
suas viaturas estão pas-
sando por manutenção. 
A corporação lembra que 
a época é de seca e que é 
necessário redobrar os 
cuidados para evitar in-
cêndios.

Bombeiros Voluntários 
estão temporariamente sem 

viaturas de combate a incêndios

SOBRADINHO
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DIVULGAÇÃO

Após a Executiva Estadual do 
Partido dos Trabalhadores (PT/RS) 
autorizar a criação da Coordenação 
Regional Centro Serra, foi realizada 
na última sexta-feira, 17 de dezem-
bro, a escolha da primeira Coorde-
nação do PT na região para o man-
dato 2022/2025 e que ficou assim 
constituída: coordenador regional: 
Rogerio Barbieri Carniel (Sobradi-
nho); coordenador regional adjun-
to: Carlos Alberto Carniel, o Pelé 
(Sobradinho); secretária de Orga-
nização: Lidiane Leitão Ribeiro (So-
bradinho); secretária de Mobiliza-
ção: Taís Aparecida de Oliveira (Iba-
rama); secretária de Assuntos Insti-
tucionais: Ângela Dumck (Novo Ca-
brais); secretária de Comunicação: 

Iolanda Guindani (Lagoão);  secre-
tário dos Movimentos Populares: 
Matheus Alan Keller (Arroio do Ti-
gre); secretário de Formação Políti-
ca: Sidinei Nilson Back (Lagoa Boni-
ta do Sul); Titulares: Jonatas Florên-
cio (Jacuizinho) e Gladis Mergen 
Segatto (Sobradinho); Suplentes: 
Elivelton dos Reis Noi (Salto do Ja-
cuí), Elza Rosani Hubner (Tunas), 
João Batista Barbosa (Segredo) e 
Ivânia Lúcia Melchior (Lagoa Bo-
nita do Sul). O evento contou com 
a presença do presidente estadual 
do PT, deputado federal Paulo Pi-
menta; do deputado estadual Luiz 
Fernando Mainardi; do pré-candi-
dato ao Governo do Estado, depu-
tado estadual Edgar Pretto e do ex-

-governador Olívio Dutra. 
Ainda, no último sábado, 18, 

ocorreu em Porto Alegre a Confe-
rência Estadual do PT, onde foi de-
batido a conjuntura nacional e es-
tadual, a estratégia para 2022 e a 
posse das novas Coordenações Re-
gionais. De acordo com Rogerinho 
Carniel, a nova Coordenação será 
responsável pela articulação dos 
municípios com o Diretório Esta-
dual, principalmente quanto à or-
ganização do partido, a realização 
de eventos e a formação política de 
seus quadros. O novo coordenador 
regional do PT destaca que o forta-
lecimento para as eleições do ano 
que vem é um assunto que já está 
em andamento.

Escolhida primeira coordenação do PT na região

>> Rogerinho Carniel, Paulo Pimenta e Pelé

CENTRO SERRA

DIVULGAÇÃO

O Grupo Grazziotin re-
alizou na quinta-feira, 16 
de dezembro, a entrega 
de 47 cestas básicas para 
a Secretaria de Assistên-
cia Social de Arroio do 
Tigre. As cestas são fru-
tos da Campanha Com-
pra Solidária que envol-
ve as cinco redes de lojas 
(Grazziotin, Total, Porme-
nos, Franco Giorgi e GZT), 
a qual, durante os meses 
de setembro, outubro e 
novembro destinou parte 
da porcentagem das ven-
das para a compra de ces-
tas básicas para doação a 
Secretaria Municipal da 
Assistência Social. As ces-
tas básicas serão repassa-
das para famílias atendi-
das pelo CRAS Dr. Alfredo 
Puhlmann Neto. 

Ações como essa pos-
sibilitam o atendimento 
de famílias vulneráveis e 
transformam a realidade 
social da comunidade. Se-
gundo a Secretária da As-

sistência Social, Ezequi-
éli Scotta, “campanhas 
em prol da nossa comu-
nidade são sempre bem 
acolhidas por toda nos-
sa equipe. É gratifican-

te ver o nosso comércio 
engajado com causas so-
ciais e colaborando para 
a busca de uma socieda-
de mais justa e igualitá-
ria,” finalizou.

Compra Solidária do Grupo Grazziotin

Na segunda-feira, 20 de dezembro, a 
Associação Beneficente Santa Rosa de 
Lima, de Arroio do Tigre, recebeu R$ 100 
mil do governo do Estado. O valor será 
usado para a compra de equipamentos 
para a sala de parto e centro cirúrgico.

A solicitação pelo recurso foi encami-
nhada ao governador Eduardo Leite pelo 
secretário de Desenvolvimento Econômi-
co do Estado, Edson Brum, após ter sido 
contatado pelo vereador Tiago Fabiano 
Bertollo (MDB), pela presidente do MDB 
municipal, Madalena Pasa, e pela presi-
dente do hospital, Vilma Telöken.

Conforme o secretário, “o Santa Rosa 
de Lima tem cumprido um papel extre-

mamente importante para o atendimen-
to aos moradores do município e do Cen-
tro-Serra e estamos trabalhando em con-
junto em demandas que contribuam para 
melhorar ainda mais o serviço à popula-
ção”, destacou.

Associação Beneficente Santa Rosa 
de Lima recebe R$ 100 mil

ARROIO DO TIGRE

O Consórcio Intermunicipal do Vale 
do Jacuí (CI/JACUÍ) realizou nes-

sa terça-feira, 21 de dezembro, sua 
última assembleia geral ordinária, re-
ferente ao ano de 2021. Na pauta, vá-
rios assuntos foram tratados, entre 
eles, a discussão e aprovação da reso-
lução das Diretrizes Orçamentárias e 
a resolução orçamentária anual, para 
o exercício de 2022; a cota de rateio 
do Consórcio;  readequação dos valo-
res da nova Tabela de Serviços e a re-
organização do Plano de Cargos e Sa-
lários para o CI/Jacuí, entre outros as-
suntos de interesse geral dos municí-
pios consorciados.

Em razão da extensa pauta, a Assem-
bleia iniciou às 9 horas, tendo por local 
a Sala de Reuniões da Prefeitura Muni-
cipal de Arroio do Tigre, junto ao Cen-
tro Administrativo, com a presença dos 
prefeitos dos municípios consorciados 
e servidores do Consórcio. 

A Assembleia foi presidida pelo pre-

sidente do Consórcio, prefeito Marcia-
no Ravanello, que destacou a impor-
tância do Consórcio para os muníci-
pios que o integram, referindo que a 
gestão associada facilita o pleito dos 
municípios quando reunidos em Con-
sórcio. Após a explanação inicial, o pre-
sidente passou a condução dos traba-
lhos aos secretário executivo, Altemar 
Rech, que apresentou os assuntos em 
pauta, trazendo dados relativos a cada 
um dos assuntos.

Ao final da reunião, já no período da 
tarde, houve uma apresentação preli-
minar aos prefeitos do Plano de Marke-
ting Regional Turístico da Região Cen-
tro Serra, elaborado pela empresa ELO 
Consultoria, com vídeos ressaltando o 
potencial turístico de cada município. 
O trabalho final será entregue no mês 
de janeiro, quando então será apresen-
tado ao Consórcio, ATURCSERRA e de-
mais entidades e atores locais ligados 
ao Turismo Regional.

Consórcio Jacuí realiza última 
Assembleia Ordinária do ano
>> REGIÃO  Esti veram presentes prefeitos 
dos municípios consorciados e servidores
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Lançada oficialmente a Festa de Nossa Senhora dos Navegantes
>> 6 DE FEVEREIRO   Procissão motorizada, bênção e missa festi va no Parque da Fejão 
encerram a programação que inicia com Trintena durante o mês de janeiro

Programação TRINTENA durante o mês de janeiro - Missa nas comunidades às 20h
03
04
05
06
07
08
09
10
11
12

 
13
14
15
16
17
18

São Pedro - Linha Rubert
Nsa. Sra. do Rosário - Arroio Bonito
Nsa. Sra. do Caravaggio - Linha Central
Nsa. Sra do Carmo - Campo da Viação
Santo Antonio - Linha Quinca
Santa Bárbara - Granja do Silencio
Taipinha
Cristo Redentor - Passa Sete
Rainha do Brasil - Pitingal (Nsa. Sra do Carmo)
São Miguel - Pitingal
(São Cristóvão e Sag. Cor. de Jesus)
Santa Rita - Botucaraí
Travessa Karnopp
Nsa. Sra. da Saúde
Sta Teresinha - Lagoa Bonita do Sul
Rainha dos Apóstolos - Várzea Grande
Santa Luzia - Linha Alta Fundos (São José)

Mãe Admirável - Entrada da Várzea
(Nsa. Sra. da Saúde e e Sta. Cecília)
Santa Isabel - Lagoa Bonita baixada
São João Batista - Linha Tupi
(Imac. Cor. de Maria)
São Luiz - Tupi
Sagrado Coração de Jesus - Brasileira
Nsa. Sra. da Consolação
Nsa. Sra. de Fátina - Carijinho
Santo Expedito - Bairro Baixada
Nsa. Sra. da Conceição
Bairro Rio Branco (Bairro União)
Cristo Libertador - Bairro Maieron
(Bairro Copetti)
São José
Pinhal (Medianeira)
Peões

19
 
20
21

 
22
23
24
25
26
27

 
28

 
29
30
31

 Demais atividades festivas:
02/02/2022

 
05/02/2022

 
06/02/2022

Missa do Dia da Padroeira - às 9h - Igreja Matriz
Cantata Mariana - às 20h - Igreja Matriz
Venda de galinha assada, cucas e pão caseiro - a partir das 8h - Salão Paroquial
Programa "Gaita e Violão" - às 15h - Salão Paroquial
Programação da festa direto do Parque da Feijão

Todas as atividades serão transmitidas pela Rádio Sobradinho e Facebook da Paróquia

O mês da padroeira de Sobradinho se aproxima 
e os preparativos para celebrar esta data se in-
tensificam. No último domingo, 19 de dezem-

bro, durante missa na Igreja Matriz, foi promovido o lan-
çamento oficial da Festa dos Navegantes 2022. 

Com celebração realizada pelo padre Gelso Bernar-
dy, pároco da Paróquia Nossa Senhora dos Navegantes, 
a qual integra Sobradinho, Lagoa Bonita do Sul e Passa 
Sete, a celebração eucarística marcou também seu ani-
versário natalício e 26 anos de ordenação sacerdotal. 
Durante o ato litúrgico, padre Gelso realizou a renova-
ção dos compromissos sacerdotais diante da comuni-
dade e familiares.

Com o lançamento das festividades de Nossa Senho-
ra dos Navegantes, foram apresentadas as meninas que 
concorrem ao título de boneca e princesas da festa: Pa-
ola de Oliveira (Linha Apolinário), Maria Luiza Nardi 
(Centro de Sobradinho) e Natália Tuchtenhagen (Bair-
ro Vera Cruz). A atual boneca é Clara Vitorino Garcia e 
as princesas são Tainá Mançu Geraldo e Vitória Martins.

No domingo também foi promovido um almoço 
em formato drive thru, para marcar o início das festi-
vidades e comemorações de aniversário do padre Gel-
so Bernardy.

Confira a programação completa logo abaixo.

FOTOS: NATHANA REDIN
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23/12.....0,5171%   25/12.....0,4620% 

24/12.....0,5195%   26/12.....0,4412% 

Depósitos até 3/5/12         Depósitos a partir 4/5/12

D
Ó

LA
R Comercial 24/12 Paralelo 24/12

R$ 5,66 R$ 5,87

Soja 60kg

Trigo 60kg

Feijão 60kg

Fumo BO1

Milho 60kg

Cordeiro kg vivo

Boi gordo kg vivo

Vaca gorda kg vivo

Fumo TO2

Suíno kg vivo

R$ 151,00 min 

R$ 80,00 min

R$ 180,00 min

R$ 13,25

R$ 73,00 min

R$ 9,50 min

R$ 8,00 min

R$ 7,00 min

R$ 10,95 min

R$ 162,00 max

R$ 87,00 max

R$ 330,00 max

R$ 93,00 max

R$ 12,00 max

R$ 10,50 max

R$ 9,50 max

R$ 4,00 min
R$ 7,99 max
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Preços médios conforme levantamento da Emater/RS-Ascar no Estado

quilograma quilograma

>> Indicadores Econômicos

Salário Mínimo Nacional                           R$ 1.100,00
INCC-M               R$ 957,984
UPF/RS                             R$ 21,1581
EURO - turismo/venda 24/12                    R$ 6,63

>> Previsão do Tempo FONTE: CPTEC/INPE
WWW.CPTEC.INPE.BR

 33°

POSTO ECONÔMICO
QUALIDADE COM ECONOMIA SÓ AQUI!

Rua Independência 403 

Fone 51 3742 1422

POSTO ECONÔMICOPOSTO ECONÔMICO

Sobradinho

Novembro 31mm     Dezembro 33mm 
Quanti dade de chuva em Sobradinho:

Chuva com trovoadas 

34°

Segunda-feira
Parcialmente

ProbabilidadeProbabilidade

Ibarama promove seu Natal Iluminado
>> FIM DE ANO   Show musical cênico com Luiza Barbosa 
e chegada do Papai e Mamãe Noel marcaram edição 2021

Confira a agenda para este
fim de ano (24/12 a 07/01):

SOBRADINHO

SEXTA-FEIRA - 24 DE DEZEMBRO
Culto de Natal            18h
Templo da Igreja Evangélica Luterana do Brasil
Missa e encenação do Presépio Vivo com Grupos de
Catequese      Igreja Nossa Senhora dos Navegantes      20h

SÁBADO - 25 DE DEZEMBRO
Missa de Natal             9h e 18h
Igreja Matriz Nossa Senhora dos Navegantes
Culto de Natal
Linha Turvo                15h

QUINTA-FEIRA - 06 DE JANEIRO
Terno de Reis            19h30
Praça 3 de Dezembro

SEXTA-FEIRA - 07 DE JANEIRO
Jantar de Confraternização dos Associados da CACISS
Sorteio do Natal Premiado
Posse da nova diretoria
CTG Galpão da Estancia          19h

TERÇA-FEIRA - 28 DE DEZEMBRO
Recital de Gratidão              20h
Igreja Nossa Senhora dos Navegantes

Probabilidade

Domingo

Probabilidade

Com a chegada do mês de dezembro, as ruas de Iba-
rama ganham cara nova, graças à decoração na-

talina. Em continuidade ao calendário cultural, a Ad-
ministração Municipal realizou na noite desta quar-
ta-feira, 22 de dezembro, o Natal Iluminado 2021, 
com várias atrações culturais na Praça da Igreja Ma-
triz, viabilizada pela Secretaria de Educação, Cultu-
ra, Turismo e Desporto.

A festividade contou com o sorteio dos ganhadores 
do Projeto Meu Lar Iluminado, promovido pela Se-
cretaria de Assistência Social. A premiação tinha por 
objetivo estimular a população de Ibarama a ilumi-
nar seus lares, para assim, entrar no espírito natalino. 

A comemoração foi animada pelo Show Musical 
Cênico de Luiza Barbosa, finalista do The Voice Kids 
2019, oferecido pela Prefeitura Municipal em parce-
ria com o SESC de Cachoeira do Sul. Ao final do show, 
Luiza tirou fotos com os mais novos fãs do municí-
pio de Ibarama. Mais tarde, sucedeu-se a chegada 
do Papai Noel e sua ajudante, a Mamãe Noel. Para a 

alegria da criançada, o bom velhinho distribuiu do-
ces a todos, tirando fotos com os pequenos. Assim, a 
noite foi finalizada com show de fogos de artifícios.

A Administração de Ibarama agradece a todos as 
Secretarias e seus servidores que de uma forma ou 
outra colaboraram com a realização do evento. Agra-
dece também a presença da comunidade de Ibara-
ma e os visitantes dos diversos municípios da re-
gião Centro Serra.

FOTOS: ANDRÉ JACOBI
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